# En solemne ceremonia fue jurada nueva Carta Magna de la Nación





# Se eligió magistrados para Corte Suprema de Justicia



# Mi Gobierno seguirá siendo demócrata, no admitiré tumultos ni motines"

# 400 "Guardias Rojos" ieron apresados después de lucha en Pekín





# GISTROSE ALZA DE PRECIOS EN

# Encargado de Negocios de China roja fue agredido por guardias moscovitas



# E. FREI NO ASISTIRIA A LA REUNION **CUMBRE DE PRESIDENTES AMERICANOS**

POR EZEQUIEL GAC SANTIAGO DE CHILE 3 (AFP).La actitud del Canciller Gabriel
Valdés, al anunciar la eventual
ausencia de Chile de dos importantísimas reuniones internaciotantísimas reuniones internaciotantísimas producido conmoción en
los medios políticos, especialmente los de oposición.
Valdés dio ayer ante la Comisión de Relaciones Exteriores del
Senado que, "con motivo del conflicto existente entre el Senado y
el Presidente de la República, respecto al manejo de las relaciopecto al manejo de las relaciopecto al manejo de las relacio-

Senado que, "con motivo del condicto existente entre el Senado y el Presidente de la República, respecto al manejo de las relaciones exteriores", el Canciller no concurrirà a la conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores a iniciarse el 15 de Febrero en Buenos Aires, ni el Presidente Frei asistirfa a la reunión de Jefes de Estado de América, fijada para el 12 de Abril.
Hizo presente además el Canciller Valdés, antes los miembros de la Comisión de Relaciones Exteriores, las dificultades que a juicio del Goblerno existen en estos momentos derivadas de la negativa del Senado a que el primer mandatario viajara a Estados Unidos, donde sostendría importantes entrevistas con el Presidente Lyndon Johnson, "Precisamente -añadió Valdés allí se iban a intercambiar ideas sobre temas a tratarse en las dos reuniones". Valdés concluyó planteando la necesidad de superar la situación producida, para que el Presidente de Chile pueda ejercer plenamente las facultades privativas que el marco de las relaciones exteriores.

acuerdo con el siguiente Rol: Gramática y Biología Lunes Modelado y Tallado Martes Química Orgánica e

inorgánica Física

EL CANCILLER CHILENO, GABRIEL VALDES, TAMPOCO ESTARA PRESENTE EN LA CONFERENCIA DE CANCILLERES EN BUENOS AIRES,

miembros de la comisión queda-

miembros de la comisión quedaron en someter estos planteamientos a sus propios partidos. Un vocero del partido radicial difo que
esta es "una silvación mueva que
se ha planteado, derivada de lastitud del Senado al negar autorización al Presidente Frei para
viajar a Estados Unidos".

El decano de la prensa nacional "El Mercurio", escribe editorialmente hoy: "es de elemental dignidad para un jefe de Estado que su investidura no aparezca disminuida por actos de otro
poder público de su propio país,
Y, del mismo modo, dehe estimarse penoso para quién no ha
podido llevar a efecto un encuentro bladeral, asistir a una conferencia hemisférica". Y más adelante afade: todas estas derivaciones debieron ser pessadas por la
mayoría del Senado en su oportunidad, considerando especialmente
que tan a corto plazo Chile se enfrentaría a muy complicadas situaciones".

Contrasta el editorial del vocero

rrentaria a muy complicadas si-tuaciones".

Contrasta el editorial del vocero del Partido Comunista "El Siglo" que refiriêndose a la actitud del Canciller Valdés dice que no tie-ne importancia que vaya o no a la conferencia de Buenos Aires, "porque el exacto carácter de es-tar reunifon y de todas las que, a nirporque el exacto caracter de es-ta reunifon y de todas las que, ani-vel continental se realicen bajo la dirección del imperialismo nortea-mericano, son con vistas a satis-facer sus objetivos. Por otra parte, el Presidente Frei envió hoy un oficio al Sena-

20-ii Hs. 9 a. m. 21-ii Hs. 9 a. m.

Miércoles 22-ii Hs. 9 a.m. Jueves 23-ii Hs. 9 a.m.

Universidad Mayor de San Andrés

FACULTAD DE ODONTOLOGIA EXAMENES DE INCRESO Los exámenes de ingreso a la Facultad se rendirán de

Jueves

Para el examen de Modelado y Tallado, los postulan-

tes deberán llevar un pan grande de jabón, yba tiza blanca, un cortaplumas, 50 cm. de alambre galvanizado Nº 20 y dos sobres tamaño oficio. Las inscripciones se reciben en la Sección Kárdex del Rectorado hasta el día viernes 17 de febrero a horas 18.

La Paz, enero de 1967.

UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRES

VICERRECTORADO
DEPARTAMENTO DE EXTENSION CULTURAL

CURSILLO

sobre:

"ASPECTOS SOCIALES Y TECNICOS DEL TEATRO HISPANOAMERICANO CONTEMPORANEO"

(Ilustrado con proyecciones de diapositivos y gra-

A cargo del PROF. DP. CARLOS MIGUEL SUAREZ RADILLO

RADILLO

Crítico español

1.- El cursillo se desarrollará en el Aula Libre

"A" (del Edificio Central), todos los días hábiles,
de horas 18:15 a 19:15,

2.- Las inscripciones se reciben a partir de la
fecha en el Tesoro Universitario, valor de la inscripción 5b. 10,

3.- Las clases se iniciarán el día jueves 9 y concluirán el día miércoles 15 del presente mes,
4.- Al finalizar el cursillo se otorgarán certificados.

MINISTERIO DE HACIENDA

DIRECCION GENERAL DE LA RENTA INTERNA

ADMINISTRACION NACIONAL DE LA RENTA

CONTROL DE PLAÇAS PARA VEHICULOS

Se comunica a todas las personas que posean vehículos y que están utili-

Pasada la fecha indicada, se procederá a la detención de todo vehículo que

La Paz, 30 de Enero de 1967.

I A DIRECCION

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PUBLICAS Y RECLAMOS

zando placas diferentes a las autorizadas por las oficinas de la Renta, que se ha concedido un último plazo hasta el 15 de febrero próximo, para que previo el

trámite de rigor obtengan las placas que legalmente les corresponda.

La Paz, Febrero de 1967.

se halle en infracción.

do, urgiéndole el despacho de la reforma constitucional con disolución del Congreso y convocatoria a mevas elecciones.

Este proyecto fue remitido al Congreso por el jefo del Estado, como una respuesta y desafío a la actitud de permanente obstrucción de la mayorfa de oposición del Senado y para poner término a "un conflicto institucional planteado por el Senado".

El presidente de la corporación Salvador Allende, líder de la oposición marxista, dijo esta mañana que ól no entorpecería el despacho de la reforma constitucional, pero que él tiene dificultades también para fijar días y horas para las sesiones en que debera ser considerado este proyecto.

El Ministro del Interior, Bernardo Leighton, reiteró que el Ejecutivo hará uso de todos los rejectusos legales y reglamentarios con el fin de apurar la tramitato con el fin de apurar la tramitato con el fin de apurar la tramitato de fin de apurar la tramitato de fin de apurar la tramitato con el fin de apurar la tramitato de fin de apurar la tramitato de fin de apurar la tramitato de fin de apurar la tramitatión de fin de apurar la tramitatión de fin de apurar la tramitation de fin de apurar la tramitation de finado de fin

cursos legales y reglamentarios con el fin de apurar la tramita-ción del proyecto de reforma cons-titucional en el Senado.

ción del proyecto de reforma cons-titucional en el Senado.

Este proyecto hie despachado
en primer trámite en la Cáma-ra de Diputados, el 31 de Enero
último, y pasó inmediatamente al
Senado en segundo trámite, La re-forma contempla la disolución
del Congreso y la convocatoría a
nuevas elecciones, por una sótia
vez en cada mandato presidencial,

Radicales, comunistas y socia-listas, pretenden que la disolución del Congreso se autorice solamen-te por esta vez, pero noparalo su-cestvo, porque ello significaría "el predominio del Ejecutivo so-bre el Legislativo", según afir-man.

man,
Un Senador componedor, Sergio Sepúlveda, Presidente de la
Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, presentó un proresidente de la residente de la reforma constitucional, que deja autorizados a los presidentes de la República, y Ministros, para salir del país hasta por treinta días, sin necesidad de nistro del Interior nistros, para salir del país hasta por treinta días, sin necesidad de permisos constitucionales, El Ministro del Interior, dilo que esta iniciativa del Senador Septiveda, no tiene nada que ver con la reforma constituciona inviada al Congreso por el Presidente Frei y agregó el Secretario General de Gobierno, Raúl Troncoso: en ningún momento so ha pensado retirar el proyecto de reforma constitucional para dar paso a fórmulas de transacción.

El problema nuevo es el planteamiento del Canciller Valdás, que al notificar a la oposición de la ausencia del Presidente Frei en la reunión de mandatarios americanos y la suya misma en la conferencia de Cancilleres de Buenos Aires, ha colocado a estos particos en medio de un "puzzle" que deberán resolver de alguna manera y muy rápidamente.

# Escandaloso espionaje a políticos de Italia es confirmado por el Gobierno

el Gobierro Italiano ha confirmado públicamente, ante el Parlamento, que los servicios secretos dependientes del Ministerio de Defensa han "espiado" por muchos años a los políticos italianos, recogiendo informaciones sobre su actividad y hasta sobre sus vidas privadas y formando un archivo de expedientes dedicados a cada nerson. Del Puede dedicados a cada nerson. hasta sobre sus transported formando un archivo de expedientes dedicados a cada persona, Del Presidente de la República a los ministros, a los secretarios de los partidos, a los altos oficiales, periodistas, burberatas, hombres de empresa. El Coblerno ha confirmado también que en momento del empresa. El Coblerno ha confir-mado también que en momento del último cambio de la guarda en el Ministerio de Defensa, cuando el nuevo Ministro Tremelloni ha nom-brado comandante de los servicios de espionaje y contra espionaje, "algunos" expedientes, precisa-mente los referidos a las mayores personalidades del estado, desapa-recieron.

necieron.

Haciendo estas comunicaciones al Parlamento sobre el escandalo de los "dossiers", el Ministro de Defensa, Roberto Tremelloni, ha querido claramente restringir la amplitud del asunto, después de haber constatado la viva alarma que se había difundido en la opinifon pública, pero sobre todo una prolongación de lescândalo, con la comunicación de nombres y hechos, habría terminado por provocar probablemente un cataclismo en la estructura del poder político y questrantado gravemente las relaciones entre los dos partidos, democristianos y socialista, que comparten el Gobierno.

Se tuvo la clara sensacion de que

cristianos y socialista, que comparten el Cobierno.

Se tuvo la clara sensación de que
el escándalo fue disminuido y suavizado porque demasiada gente de
rellieve podía encontrarse implicada, tal vez por cosas de poca importancia, pero que podrían haber
tenido desfavorable repersución
ante los ciudadanos.

Ya, en la imminencia del debate,
el diario del Partido Socialista,
"Avanti", había comenzado a escribir que si los oficiales del Servicio de Informaciones Militares
habían podido arbitrariamente ex-

vicio de Informaciones Militares habían podido arbitrarlamente extender su campo de vigilancia, se debía realisticamente admitir que sin una directiva política, proveniente pues de un ministro, la ilegal actividad de esplonaje y de copliación de "dossiers" no habría

durado tantos años. Se comenzaba pues a ascender de los generales quienes dirigian el servicio de informaciones a los ministros de defensa. No sólo esto, la oposición de extrema izquierda buscaba de implicar en el escándalo a los presidentes del Consejo de Ministros de los años de los "dossiers", y hasta a los presidentes de la República que, según la constitución, son los jefes del Consejo Supremo de Defensa del país.—De todos modos, una encuesta ha sido ordenada por el Ministro. Tremelloni. Ella deberá arrojar, luz sobre la desaparición de los expedientes y sobre el origen de la actividad liegal del esplonaje a cargo de los hombres más envista en la vida pública italiana. El no confirmo ni desminitó la noticia, probablemente exagerada, que ha organizado unos doscientos mil expedientes, Pero comunicó que esta actividad ha cesado, así como se debe considerar infundada la noticia de la existencia de una red de interferencia y controles telefonicos organizada por los servicios secretos en colaboración con una central del Estado capaz de controlar cuarenta mil teléfonos de la zona central de Roma.

En substancia, las declaraciones del Coblerno, además de la disminución del escandalo por razones políticas, han satisfecho a los ciudadonos, y aque han dado plena seguridad de que el "fichaje por parte de los servicios secretos en poquísimos casos y stempre con autorización de la magistratura en base a un pedido motivado de los servicios de información de la defensa.

ra en base a un pedido motivado de los servicios de informaciónde la defensa.

# Eutrapelia

PUGA
Después de la feria se encuentran dos amigos,

He estado dice uno de ellosen un hotel en el que la pensión
era de cien pesos diarios,

¿Y culanto tiempo has estado?

Exactamente, diez minutos.

PRISA
Entra al restaurán un cliente
jadeando, se sienta precipitadamente y pide con urgencia:
- IUn filete de caballo de carreras, de prisal

LA DIFERENCIA

- ¿Cué diferencia hay entre un cretino rico y un cretino pobre?

- Ninguna. Los dos son creti-

Ninguna, Los
nos,
 No. Un cretino rico es un rico, y un cretino pobre es un cre-

ENFERMERA NOVISIMA

EINE EKIMEKA NOVISIMA
El doctor a la enfermera;
- ¿Ha dado el oxígeno a la pa-ciente de la sala 18;
- Si, doctor.'
- ¿Y shora como está?
- iRubial

DIVERTIDISIMO

El invitado está contando una histotieta y de repente se para y

dice:
- Ahora no me acuerdo cômo ter-mina, pero pueden reir igualmen-te, porque es divertidisima.

# EL PARLAMENTO EUROPEO DISCUTE LA POLITICA SOCIAL COMUNITARIA

ESTRASBURG, 3 dittermento Europeo discute la política social comunitaria, si no quiere perder el favor de las masas europeas. La comunidad econômica debe dar mayor impulso a su política social, Tal es la conclusión a que arribó el Parlamento Europeo en la reunión de ayer. La resolución adoptada en la "Maison de Europe" cita particularmente los escasos resultados obtenidos enmateria de trabajo.

cità particularmente los escador resultados obtenidos en materia de trabajo.

Tras la crisis del carbón y del acero se encara, por lo tanto, una cuestión que podría constituir una prueba para las instituciones comunitarias. La revisión de la industria siderúrgica y carbonifera, recomendada especialmente en la sesión de ayer, impone afrontar con espíritu solidario, supernacional, el problema de la mano de obra. Los trescientos mil mineros

licenciados en los últimos años y los que perderán su trabajo enconsecuencia de la crisis actual, representan una fuerza particularmente presionante. Ellos demuestran que si no se establecen instrumentos, concretos de política social entre ellos unactivo fondo europeo al que se pueda recurrir, en casos de dificultades en la ocupación, la integración econômica puede resultar totalmente inoperante en el plano humano.

En el debate de ayer, se ha subrayado entre otras cosas la necesidad de que las instituciones comunitarias se ocupen urgentemente de un plan de preparación profesional de la mano de obra. Se espera asf lograr dos objetivos: proveer inmediatamente al reemple de los trabajadores despedidos y suministrar técnicos expertos a la futura -más automatizada-industria europea.

# Se intensifica el debate sobre la limitación del comercio en el Perú

LIMA 3 (Inter Press Service).

El debate sobre la conveniencia o inconveniencia de la aplicación de una politica de control de precios se intensificó en las filtimas horas en los medios políticos, notándose un ligero predominio de los defensores del 'filbre comercio', en tanto que los alcal-des contindan desarrollando imperterritos su proyecto de coordinar una acción municipal para Lima metropolitana ejerciendo a través de las inspecciones de subsistencia un permanente control de precios en los artículos alimenticios, las presiones políticas obligaron a algunos dirigentes del Partido Aprista Peruano (PAP) a de los controles y muy vinculada e seras de productores, con algunos inderes de la teoría de las muletas, scionista PaP - Unión Nacional odrifsta presento un proyecto sustitutivo parente en la filta de los controles y muy vinculada a esferas de productores, con algunos inderes apristas sostenedores de la teoría de las muletas, concluyó con una aparente e inicial victoria de estos defensores del comercio libre.

# CURIOSAS

sido sorprendido.

Perseguido por unancian;
dre de las seforitas per
apartamento, el nunhente
arrojó al suelo simulado,
desmayo, El pobre seño qu
perseguía, se emocionó elusado por sus sentimientes
sado por sus sentimientes
sado por sus sentimientes
cuello de la camis, y
la puerta de la eseziera y
que circulase el aire. El
urón aprovechó la ocasso;
escapar.

AXXXX

HAMBURGO, (ALEMA
FEDERAL), (AFF). Desó
ce diez años, cuado se;
xima la semana Sais, ;
wassermann, de 75 sio, ,
do de guerra, sangra san
temente de la frente y la
nos. El pasado viernes el
neno volvió a reproducir
presencia de un médica
recipaza de da la
neno volvió a reproducir
presencia de un médica
presencia de un médica
presencia de un médica
presencia de un médica
precipaza de da la
nexplicación Sin embarzo
ter la idea de ser un est
tizado (personas cuyas he
reproducen las sufrias
Cristo) "mo soy lo que lu
n hombre piadoso. Soy re
tante, pero hace veinte
que no voy a la Iglesia",
Wassermann.

MOSCU, 31 (AFP). Un ba de clen kilos acata o cer un periplo de 400 ki tros en un vagón de are hacer explosión tras tale tado enterrada 20 años cantora de Crimea. El diario "Mosdor Pravda" revela que esta grosa carga me extradas pala mecánica y carga que nadie se aperciblera.

# GUIA PROFESIONAL

# Dr. OSVALDO MAL DONADO MORATO

Consultorio Av. Arce 2316. Telf. 12719. Consultas: 14,30 a 16,30.

## Dr. JORGE ARRATIA LOZA

alizado en Europa, Ex-Director del Hospital de ex-Jefe Fundador del Servicio de Traumatolo-

gin y Ortopedia del mismo.

gin y Ortopedia del mismo.

gin seguinces, deformidades congónitas y quelos congónitas y quelos des. Reyos X.

Consultas de 1,530 a. 18.30 en altos Cine Paris, Telf.

23121, casilla 3178. Llamadas deurgencia a cualquier

bora. Domicillo Cornales 1011, 40. Piso, Telf. 11300.

# CONSULTORIO DR. ABULARACH

Prof. Dr. JACOBO ABULARACH. Clrugia de aparato d gestivo, toras, cuello, vascular. Consultas de 3 a 5 p.n Dr. JOGGE ABULARACH. Estudios me Europas Rino Veglja, Protata, Genitales. Consultas de 2,30 a 6 p.m Edit. Piores 1er. Piso. Ayacucho 208. Telf. 25449.

# ARTURO ACHA ROJO

IA PLASTICA Y RECONSTRUCTIVA QUEMADOS - URGENCIAS

Comunica a su distinguida clientela el traslado de su consultorio a la calle Otero de la Vega 307. Telf. 25638 Dom. 20155.

# Dr. E. ALEXANDROWICZ ESPECIALISTA EN LA PIEL

Especialidades en piel, VENEREAS, PROBLEMAS SEXUALES, Avenida Argentina Nº 1919. Teléfono 24534. Consultas de 14 a 17.

SE HA TRASLADADO A LA CALLE CAPITAN RAVE LO No. 2458 EL CONSULTORIO DEL

IO No. 2458 EL CONSULTORIO DEL

DR. JOSE ANTEZANA ESTRADA

CIRUGIA ORTOPEDICA Y TRAUMATOLOGIA

Enfemedades y afecciones de los liuesos, Músculos,
articulaciones y nervios periféricos. Fracturas « Cinugla de la mamo. Hora de consultua: 16, 1/2 s 18,1/2 (4,
1/2 s, 5/4,9). Telémon 2389.

Dr. ENRIQUE VERGARA M.

Av. del Ejército 39 esquina Loza (Miraflores). Horario: 13,30 a 16,30. Telf. 23129. Casilia de Correo 2223.

DR. HERNAN CRIALES

Especializado en México Electrocardiografía. Consulto-rio. Démicilio Díaz Romero 1455 Teléfonos 11128-21513. Atiende de 16 a 19 horas. Dr. RICARDO CORDOBACORE GUTIERREZ

Cursos de especialización en Alemania, Atiende enfer medaden mentales y del sistema nervioso, problemas del la niñez y adolescenda, Conquitorio Plaza del Es-tudiente Nº 1931, tell. 22073, Cestilla 1228. Consultas de lunca su vienes de 16 a 19 MAN SPRICHT, DEUTSCH DR. CESAR MORENO ACHAVAL

De la Universidad de Madrid especializado en Alemania Man Sprich Deutsch. Consultorio edificio Kraul, Ave-nida Camacho 16.30 - 18.30 hs. Telf. 29664. Domicilio 22023.

# Dr. CARLOS MUÑOZ A. ORTOPEDISTA TRAUMATOLOGO ESPECIALIZADO

Fracturas, luxaciones, rayos X, corrección de deformi-dades de nacimiento y adquiridas, atención especiali-zada de heridas de la misno. Consultorio Piaza Perez Velasco 775, olicina 7, tell. 21376, horas 2,30 a 7 p.m. de lunes a sabado. Domicilio (elf. 20461. Casilla Corre de lunes a sabado. Domicilio (elf. 20461. Casilla Corre

# Dr. JULIO YBARNEGARAY A.

Estudios en Hs. Aires y EE.UU, de N.A. Atiende de hs. 14,30 a 18,30, Consult. Montevideo 7 quina Av. Arce. T. 28805. Dom. Garcia 2436. T. 283

# Dr. ALCIDES RODRIGUEZ JORDAN GINECOLOGO OBSTETRA ESPECIALISTA

Post-graduado clínicas Ginecológicas de Madrid, Stut-gart y Viena, Cáncer Ginecológico, Tratamiento de ma-timonios sin hijos, Prenatal, Cingia de Tumores, Con-sultorio Av. 16 de Julio 1456. Tell. 10329 de 11 a 12. v

# CIRUGIA ESTETICA Y PLASTICA DR. JUAN MARCO

TRATAMIENTO MODERNO DE VARICES, UL VARICOSAS, FLEBITIS, ETC, CIRCGIA GE Consultorio: Mercado 935 (1er. Piso) (Calle No Consultas His. 3 a 7 p.m. Teléfono 22303; 76 32416. Casilla 971.

ESPECIALISTA EN: VARICES, ULCE VARICOSAS, FLEBITIS, etc. DR. CARMELO MARCO

Potosí 876 Primer Piso Oficina 2, Teléfono 22905. Dom. 32422. De Hrs. 2,30 a 7,30 p.m.

Dr. HANS DELLIEN S.

Universidades de Chile y México Ex-Residente Hospital Infantil de México. Com Potosi 1249 Hrs. (14 a 16,15), Telf. 11728 Det Av. Dusch 803 Telf. 13044. Se atiende llameda d gencía cualquier horn.

Dr. FAUSTO SALINAS RUIZ

Consultorio: Loayza 167. Casa Arauco Prato Telf. 20466. Domicilio: Cisneros 1264 (Mrs. Telf. 25493.

# Dr. CLIVE HERRERA R.

Recién llegado después de 2 años de especializat inglaterra, Escocla y el país de Guez. BLATACION (infamilies) Defomidades, fracturas, rehabilitación pour pued Atlende en el Centro de Rehabilitación de 13 el ras, Obrajes N4, Teléfono 2936, Comulición à 19 horas, Comercio 979, Teléfono 1116b. Desi-Tell. 10340.

DR. MATEO NAVARRO QUIROGA CIRUIANO UROLOGO

Rifiones, vegija, préstata y genitais. Especidi en Europa En-Jefe Clinico y Ayudent de traidei licos del Bervicio de Urolgei "Priesa Moni-refia" de la Facultad de Medicina de Madil. Co Tel. "A compara de la Compara de Madil. Co Tel. "A compara de la Compara de Madil. Co Tel. "A compara de la Compara de la Compara de domicilio 26,306. Sente de la Compara de la Compara de Madillo 26,306. Sente de la Compara de la Compar

Dr. HUMBERTO BELLIDO FLORES

specializado en el exterior, Enfemmo Nasiz, Oidos, Garganta, OTONEUR gos, Mareos, Examenes Audiológicos Consultorio Bolíva:

## DR. CARLOS COSTA A.

ODONTOLOGO - ANISTESST.
Comunica a sua distinguidos colega (vi allo-faciales, cirujanos-odontólogo y odo tras que por motivo de viaje eterángo y odo tras que por motivo de viaje eterángo y odo Aranda Plaza Uyuni 143.
Teléfono 21600-28632. Casilia 3989

Dr. GUILLERMO RIOS C.

Atiende en su nueva dirección. Av. Canache 3 2º piso. Telf. 24580. Rayos X. Alta velocidad.

Dr. ANGEL BALLIVIAN Y MEDINA Atención de hrs. 9 a 12 y 14 a 19 Av. Care. caq. Loayza Edificio Saénz 59 piso. Teléfore 15 silla 1537

NOTARIOS

FIDEL ZUMARAN M.

Atiende escrituras, poderes, protestos de leits, pri-colizaciones, etc. Olicina: Yanacocha 448. 01. 21. 10. fono 10356.

# FARM ACIAS DE TURNO

DEL 4 AL 11 DE FERRERO

DEL 4 AL III

SCH SCH NATONIO
NANTONIO
FORTALEZA
SALVADORA
N SILVESTRE
V.Euador-R.Co.
1888
SELVESTRE
SELVE

# BUSCH SAN ANTONIO LA FORTALEZA

LA SALVADORA SAN SILVESTRE

14 Paz, Bolivia, sábado 4 de febrero de 1967

# Ina nueva Constitución

per se ha jurado una nueva Constitución, una más de see ha tenido el país y que son tantas, que el número se de de see ha tenido el país y que son tantas, que el número se solo es conocido por los especialistas. Más de una persona el país de la sundancia de senenos legales tiene alguna influencia real sobre nuestra de institucional y han respondido que no; en efecto, inquietud en redactar constituciones y reformas reflesiropricionalmente la vigencia real de sus disposicio, viriamos en el país más democrático del mundo, que en que más se respeta el orden jurídico; pero bien senos que eso no ha sucedido.

proposition de extremo escepticismo no tiene base in pues podrfa llevar a que se postergue la considerate de toda Constitución merece. Esta es importante, al por qué tengan que cuidarse mucho las institucios el alestablece y reglamenta, la concordancia entre de la establece y reglamenta, la concordancia entre de la establece y reglamenta, la concordancia entre de la establece y reglamenta, establece y reglamenta, la concordancia entre de la sinta disposiciones, la claridad en la redacción, remeración de las garantías que reconoce, la solidez inspiratorios en que se apoya, la oportunidad respectias circunstancias reales en las cuales está llamada estre del cual deben conducirse el temo y los ciudadanos comunes; implica, inclusive is momentos en que los atropellos oficiales son freses, una última instancia que puede ser invocada con estable de la cual de la cual de la constitución estable de la cual de

rtanto, la Constitución tiene un valor elevado por sí a y vale la pena que sea discutida seriamente hasta

a embargo, aunque necesaria, ella no es suficiente sustentar una vida democrática. Entre los principios licas establecidos en la Constitución y su vigencia pede haber - ha habido muchas veces, en el curso puede haber - ha habido muchas veces, en el curso mestra historia- una distancia muy larga, las garanteóricamente concedidas a través de un amplio canal, elegado hasta el ciudadano corriente reducidas, gota 
sor; a veces, inclusive ha habido contradicciones flames entre el derecho y los hechos, entre la teoría y 
ralidad, entre las maravillas prometidas y las amargusividas. De ello dan ejemplo sucesos históricos vividos 
u por quienes todavía son jóvenes y fueron protagoni - 
es por gobiernos que se autocalificaban de constitucio-

documento legal es necesario, para la vida democrá-pero no es suficiente. Tiene que considerarse tam-de modo esencial, la conducta real de gobernantes se pobrnados. Esa conducta puede implicar una nega-de los principios por los actos. Por ello, hay que de no sólo a reformas constitucionales teóricas, sino mair en todos -los de arriba y los de abajo- la convic-fra que aquella negación no debe existir, de que no de abber un divorció entre el derecho y los hechos, sees necesario que las instituciones legales tengan acia práctica.

l tarea para alcanzar ese objetivo no será fácil.
constitución puede redactarse y aprobarse en algumeses; su vigencia es trabajo de todos los días,
mere de una vigilancia que jamás desmaye. Son la
an voluntad, la sabiduría de las personas, las que
diarán el camino de la vida institucional; si esa buena
mad, si la sabiduría existen, todos los errores teória de la Constitución podrán ser enmendados; pero si
mala voluntad o estulticia, los preceptos más claros
trados podrán ser arrastrados por el suelo.

lhora, a la tarea de legislar para la democracia, tiene e seguir la de educar para la democracia. Esa tarea e malizará sobre todo a través del ejemplo que den las usmas que, por haberse dedicado a la política o a la axía pública, tienen por misión el guiar prácticamente las demás ciudadanos.

LA CARTA DEL DIA

# Situación de los mineros

Selor Presidente de la República;
No es este un tema político sino humano. No voy a discutir
i la Bemocracia Cristiana pretendía dar paso a un aumento de
falos en las minas y si por ello fue eliminada del gabinete.
Irque eso ha pasado ya y el discutirio no resuelve la sibuación,
Li reriad es que hay que hacer algo por esos hombres, mujeres
l'algo esta el las minas. Cada uno de nosotros ve desde
Li Paz los inderes de las planillas de sueldos, los cálculos conlas y los datos del problema, desde una situación muy teórica.
La coda realidad de lo que allí pasa es desgarradora, Comprolada es como recibir un chicotazo en la cara. Y es saber, tamlada, que el duro sacrificio que se ha hecho para rehabilitar a
Cembol ha caído demasiado injustamente sólo sobre los trabajadres. Sigue cayendo sobre ellos.

Stior Presidente: si Ud. estuviera en esa circunstancia, si stimiera en ese nivel de vida, estoy seguro de que Ud. y yo tianos, necesariamente, agitadores, sembradores de las situa-itas explosivas, angustiados y desesperados por dar de comer Distros Nica.

Tel punto de vista de su gobierno es muy fácil de comprender. Il país no tolera un alimento. La inflacion: terminarfa con todo la signa de la comprender. Il país no toda estabilidad. Hay que aumentar la producción. Collei no puede ser otra vez el pulpo que se devore a este país. Il a pesar de entender esa situación creo que todavía hay una compositation de la puede pedir al gobierno la búsqueda de sucuelo, de una salida, de un alivido. Si los mineros ganan mestambo es en Mayo de 1965 o ganan igual, es un saunto secundario las que en Mayo de 1965 o ganan igual, es un saunto secundario las que es en Mayo de 1965 o ganan igual, es un saunto secundario la que de la compositación de los distritos mineros, no alcanza para comer. Liega din de mes, se acaba el dinero, se acaba el cupo de la pulpería país es hijos comen pan duro con té varias veces al día. O des platos de arroz al día, tras haber regado con su sudor la bodos socavones.

Combol ya está en una situación de alivio y produce utilidades a se podieran imponer sacrificios paralelos a los de los mineros a di personal superior, si el Estado que nunca recibió regalás a personal superior, si el Estado que nunca recibió es podiera en cambol, renunciara a las que abora recibe, si se pudiera en cambol, renunciara a las que abora recibe, si es pudiera en comitar un cambo de emergencia, para que los mineros no sigan ofició en condiciones infra humanas, se haría un acto de justifia; Sr. Presidente. Y esos mineros producirían más. Traba-

Pale la pena pensario y estudiario. Vale la pena hacer un esfuerzo Esprezo, Vale la pena Señor Prosidente.

XAVIER

En el mundo político de este mo-mento, la posición y las tenden-cias de Falange Socialista Bolivia-na resultan de un indudable interés para el observador político. Voy a intentar un análisis.

La gran actividad de ese parti-do -reuniones, congresos, mani-festaciones- apunta a las eleccio-nes de 1970, como es fácil adivi-nar y como lo ha declarado su je-fe, Mario Gutiêrrez.

En esta camino hay un obtáculo. Es voz común en las calles y es un hecho admitido en los círculos políticos que el General Ovando es propiciado como candidato para 1970 por instituciones varias, grupos políticos, ciudadanos independientes, no pocos militares, Muchas gentes dan vueltas alrededor de Ovando. En una reclente ocasión él se ha visto forzado a declarar que rechaza proclamaciones por ser prematuras.

Para FSB se configura, así, una candidatura tipificada como mili-tar que contaría con el apoyo del actual gobierno y que puede frus-trar las aspiraciones de ese parti-do.

Los ataques de FSB van, pues, dirigidos a Ovando. Veamos algunos hechos; el contrato Matilide es obra del glotierno de Ovando. Atacario y presentarlo como algo contrario al interês nacional, es atacar a Ovando. Desprestigiar el contrato es desprestigiar a Ovando. La actitud de FSB contra el citado contrato es una actitud política con intenciones muy claras.

Olro hecho: En estos días Gu-tiérrez ha dicho que en 1970 se creará una gran conspiración en el Cuartel de Miraflores para im-pedir que su partido llegue al po-der. Evidente alusión a Ovando. Y afin más; el mismo Gutiérrez ha dicho que «hay un nuevo Paz Estenssoro que impide el diálogo de FSB con el gobierno, para retor-nar al poder". Otra evidente a-lusión a Ovando, Ambas contienen graves acusaciones.

Mientras en sus manifestaciones s falangistas gritan "abajo la bo-militar", aludiendo a Ovando, e entregan al diálogo con Barrien-s como para mostrar que los a-ques no se dirigen contra él.

traques no se dirigen contra él.

Y las dos corrientes, blanda y
dura, de FSB se diferencian notablemente. Pero ha surgido una varriante; en un cierto modo, como un
agudo observador me hacía notar
ayer, ese el propio Gutilerre el loue
desempeña ahora, rapel de duro y
blando. Blando con el gotlerno de
Barrientos, ampilias somrisas, conceptuosas cartas, diálogo. En lo interno, mirando a su partido, sigue
siendo duro, opositor tenaz, intransigente. Con lo segundo logra conservar su posición dentro del partido. Con lo primero, bloquear en lo
posible a Ovando. Y es bloquearlo
un poco, lograr que el Ejecutivo
admita que el contrato Matilde tiene fallas.

El imperturbable silencio de O-vando impide un análisis de su po-sición en este asunto, Habrá que ver qué camino toman sus parti-darios en esta lucha un tanto ade-lantada y que intenta plantearse como militarismo vs. civilismo.

POLITICUS.

# Y. YEVTUSHENKO

Por: W. K. MAYO

Por: W. K. MAYO

Los poetas no tenían cabida en la República imaginaria de Platón. Stalin, aunque no tenía nada de platónico, siguió el consejo del discipulo de Socrates: expulsó a los poetas de su República. La expulsión se llevó a cabo de dos maneras: por la auto-eliminación, es decir, el sulcidio, o por la amenaza que impedía pulsar la Itra. Los dos grandes poetas rusos de la época revolucionaria, Essenin y Mayakovsky, se sulcidaron. Después del sulcidio, de Essenin y Mayakovsky, vino el silencio. Los poetas morían en los campos de concentración (Pliniak, Babel, etc.) o enmudocieron a causa del terror.

La muerte del tirano fue como

etc.) o unimace.

La muerte del tirano fue como un despertar. Empezó a surgir en Rusia una nueva generación de poetas. Uno de ellos fue Yevgeny Yevtushenko.

Yevtushenko nació en Siberia en

Yevtushenko nació en Siberia en

Durante los años de la barbarle
stalliniana y de la segunda guerra
mundial, Yevtushenko era un niño.
Un niño de la calle, además, porque sus padres se haĥandivorciado, De muchacho, se sintió atraído por el fútbol, Atlético, era un
formidable futbolista.

Pero un día, en su interior sinfió arder una liama: la liama de la
poesía. Y su primer poema se publicó en un periódico deportivo,
"Sovietsky Sport".

Desaparecido Stalin (1953), se
inició la resurrección de los poetas, Pasternak escribió "Doctor
Zhivago", y el joven y desconocido
poeta Yevtushenko tenfa veinte afios entonces, compuso, cosa insólita en la Rusia de entonces, un libro de poemas de amor.

La vieja guardia literaria formad durante la fase staliniana se indignó o soitó la carcajada. ¿Cué
era eso de cantar al amor? ¿Qué

(Pasa a la Pág. 8)

(Pasa a la Pág. 8)

# FRANCISCO MERLINO SE VA

Escribe: PEDRO SHIMOSE

Erase una ves un hombre. Un hombre nacido en Ormea, un pueblecito de Italia, En Italia se libras una guerra. Por la guerra ba y venía un nombre, el mismo hombre de Ormea, aldea donde hera alumbrado en 1913 un niño que después sería bautizado con el nombre de Francisco.

Trincheras, Armas, Odio, Combatientes. Todos los combatientes eran sus hermanos. Su palabra consolaba, Su palabra consolaba, Su palabra recondidado de la morde Aquel que todo lo da sin recibir nada, Le recordaba al soldado que somos "hacedores de Paz". Los problemas que brotan de una angustiada y conbumbar de parte de la socieda de por el saqueo, la violencia, el hambre y la inseguridad, acercaron a ese hombre a los demás hombres y le hicieron comprender en un plano humano de amistad y descarnada sinceridad- la crisis de la sociedad contemporánea.

La Segunda Guerra Mundial paso.

Al hombre de Ormea le otorga-

só.
Al hombre de Ormea le otorgaron la Medalta al Valor Militar
por haber sido Capellán Militar
del Ejército Italiano, El era un
soldado de Dios, no de los hombres, La tección la había aprendido de los apóstoles y de San Pablo, Con humildad recibió la con-

decoración y la guardó para siem-pre. Sus designios eran otros y su misión estaba en otras tierras. Viajó a la Argentina, En la Argentina permaneció cua-tro años bautizando, predicando y escriblendo, Vivió bajo el régimen peronista, Criticó al peronismo.

tro años bautizando, predicando y escribiendo. Vivió bajo el régimen peronista. Criticó al peronismo. Fue expulsado,
En 1932 se establecian los padres dominicos en Bolivia.
En 1933 llegó a La Paz el hombre de Ormea, Se hizo cargo de la vicaría de los dominicos y dirigió la parroquia de Calacoto.
Después de cuatro años de acción parroquia para dedicarse a la acción social. Cáritas Boliviana, UNIAPAC (Organización de Empresarios de Orientación Cristiana), los Cursillos de Cristiandad, el Instituto Boliviana de Estudio y Acción Sociales (IBEAS), el Movimiento Familiar Cristiano y la cultura boliviana le deben mucho a este fornido sacerdos de mirada energica y porte distinguido. UNIAPAC le ha delegado para que represento a BOLIVIA ante los demás organismos europeos, Colaboró en la formación del Centro de Información y Cultura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de tialona de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fue Director de los cursos de fuel fuel de la formación y Coltura Italo-Boliviano y fuel Director de los cursos de fuel fuel de fuel fuel de fuel de

# Garantias a los espias

WASHINGTON.- Incluso para -quienes creemos conocerbien este país, los Estados Unidos son una tuente inagotable de sorpresas, De repente, algo surge en las noticias que uno no había sospechado, Ahoque uno no había sospechado. Ano-ra mismo, resulta que los Estados Unidos son el único país del mundo en que los espás gozan de tan-has garantías como cualquier otro ciudadano. El caso merece seña-

as garantias como cualquier otro ciudadano. El caso merce señalarso.

Hace 17 años, el Departamento de Justicia inició una acusación de esplonaje contra Judith Coplon. En 1950, la prensa habió mucho de este asunto, en todo el mundo. El senador McCarthylanzaba nombres de comunistas - supuestos unos, reales otros, a diestra y simiestra. Estaba fresco en la memoria el caso de los espías soviéticos en el Canadá, que en plena alianza de la URSS con los Estados Unidos y la Gran Bretaña contra Hitler se dedicaban a espíar en América y consiguieron no pocos datos sobre las investigaciones adel Norte había atacado a Corea del Sur, y los Estados Unidos se enfrascaron en una dura guerra, que para entonces parecía desarrollarse desfavorablemente para Washington. El clima, pues, no era muy propicio para las sutilezas jurídicas ni para dar protección legal y garantías constitucionales a los espías. En muchos países, en tal atmósfera, a un espía descubierto prácticamente con las nanos en la masa, se le hubiera juzgado sumariamente y entenciado y, posiblemente, ejecutado, puesto que tenadaplas en el Departamento de Justicia. En apariencia, una de las muchísmas jóvenes saildas de la Universidad, que encuentran trabajo en oficinas del goblerno, que viven a tres o cuatro por apartamento, salen los viernes por la noche con muchachos conocidos en flestas y aguardan el momento en que alguno de ellos quiera casarse, para comparase una casa en los suburbios, tener hijos y formar parte del club de brida el del cultura de la consensa su preferencias ideológicas.

Miss Coplon fue detenida, La

FOR ALBA

FII habfa seguido a personas de las que sabfa que se dedicaban al espionaje y, de este modo, descubel de las que sabfa que se dedicaban al espionaje y, de este modo, descubel des y, de este modo, descubel des se descubrió, entonces modos de la secunda y acuada por la composición de medica y estaban per muchacha no estabado, sino que era militante comunida y acuada pegar carreles o habiar en mítines. Sólo que los documentos que ella sustrajo o copió del Departamento de Justicia estaba per lacicionados con actividades de seguridad nacional.

Detenida, se le formó juiclo y fue sentenciada, sin que hubiera dada alguna sobre su cuipabilidad a una pena de 10 años de prisión. Apeló y el nuevo tribunal la condenó a 15 años de prisión. Volvió a apeiar y entonces el tercer tribunal anuló la sentencia.

La detención tuvo tugar en la esquina de la Tercera Avenida y la calle 14, en Nueva York, cuando Judith , que tenfa 27 años - estaba conversando con Valentira A Cubilchew, miembro de la delegación sovietica en las Naciones Unidas. Se le encontraron encima documentos comprometedores, que procedía del Departamento de Justiciarse en su posesión.

Fue precisamente esta detención la que determinó que senularse en su nularse en su posesión.

Fue precisamente esta detención la que determinó que se anulara la sentencia. Porque con el fin de encontraria con las manos en la masa, la policía detuvo a Judith Coplon cuando la halló hablando con un ruso del que la policía sabrá que era enlace con distintos espás y al que seguía, in que 61 lo suplera, para descubrir a los espúss. Las pruebas, pues, eran evidentes.

pías, Las pruebas, poen, videntes.
Pero los jueces, aun reconociendo que no cabía duda sobre el hecho de que Miss Coplon se dedicaba al sepionaje, la dejaron en libertad, porque había sido detenida sin orden judicial y, en consecuencia, los documentos encontrados en su pode de la desarrol de la desarrol de la cabilitado llegaldocumentos encontrados en su po-der habían sido incautados ilegal-mente por la policía. La ley y la Constitución establecen que nadie puede ser detenido sin orden de un puede ser detenido sin orden de un juez y que nadie puede ser regis-trado sin orden judicial. En el ca-

(Pasa a la Pág. 11)

### TRIDENTAZOS

Por LUZBEL



Despuès de 13 años de permanente labor, aquel hombre se alefa de Bolivia, Se va rumbo a su patria, con la nostalgia anticipada de quien deja algo que es parte del ser mismo. "Quiero mucho a Bolivia, porque aquí uno tiene la suerte de vivir intensamente los problemas humanos, de persona a persona", nos dice. "Es diffetl hacer un balance", agrega y añade: "El sacerdote es un sembrador. Trabaja con valores que no son materiales. Lo importante en muestra tarea es dar, sembrar con fe y confian-Za..."

Colaborador asiduo de PRESEN. CIA el hombre de Ormea es un gran amígo, un amigo, simplemente. A través de su libro "En las primeras líneas" (editado en La Paz en colaboración con Atanasio van Noenen), nos participó su procupación por la situación del hombre frente a su propla conclencia, frente a la Patria y frente a la Iglesia Católica. A través de sus crónicas, periodisticas, nos diseccionó el alma, Contribuyó, de esta manera, a iniciar algo que nosotros los bolivianos necesitamos: la investigación de nuestro "ethos" cultural. Cómo somos los bolivianos, cómo pensamos, cómo vemos la vida y el mundo, cômo enfrentamos muestros problemas, cómo nos comportamos dentro de la sociedad; muestra impuntualidad, muestro messa insimo y muestro sentido de la política, fueron temas abordados por él a través de las columnas de PRESENCIA.

nismo y muestro sentido de la política, fueron temas abordados por
el a través de las columnas de
PRESENCIA.
Hoy se va el Hombre de Ormea, ese hombre, ese amigo, ese
sacerdote que se liama Francisco
Merlino, nacido hace 53 años enun
pueblecito de Italia.
El cuento no ha terminado. Nosotros guardamos la esperanza de
un reencuentro definitivo más allá de la muerte, Hasta entonces,
Padre Merlino, PSK.

Francisco Merlino

# Guayana sepulcro de Don Quiiote

POR: GERMAN ARCINIEGAS

POR: GERMAN ARCINICAS

, Caronf arriba, del corazón de Guayana hasta acercarse al Brasil, los buscadores de diamantes, atando palos, arman unas balisas miserables. A veces zambullendo a veces con taladros muy elementales, palpan, catean, hurgan ellecho del río, y entre las plederecilias que sacan, están los diamantes. El que da con uno bueno, o lo cambia por aguardiente, o se retira a vivir como un rico, Dele usted una vuelta a la pintura de Voltaire cuando decfa que la capital de Guayana estaba empedrada de oro, ponga salpicado de diamentes el lecho del Caroni, y verá que no estan grande el salto de la utopfa a la realidad.

A propósito de salto, Jimmy Angel era un mistor vagabundo del aire que, para subir a su avioneta, le ponfa gasolina al motor de la midure, y vilisky al suyo propio. Se ponfa gasolina al motor de la midure y vilisky al suyo propio. Se la Guayana, descubrió el salto de la Guayana, descubrió el la funda de la motor la seria de la marcia casada de la funda de la motor la seria de la guayana, descubrió el la funda de la motor la seria de la guayana, descubrió el la funda de la motor la seria de la funda de la funda de la motor de la mida de la funda de la fun desde abajo sus acrobacias, al ver que no tornaba, decidieron rescentario. Trepar por una roca cortada a pico, haciendo ple en grietas resbalosas, no es tan sencillo. Ellos hicieron la proeza. A los cuatro días, bodos hambrientos, se abrazaron en la mesetilla, y vivos llegaron de nuevo a tierras conocidas, gracias a que en la Guaryana todo puede ocurrir al revés. Entonces, se difundió por el mundo la entre de la guarda de asema desementa de la gran cascada que por las alas blancas que forma el agua desementa da, se llamaba del Angel... en vez del salto de Mr. Angel.

el agua desmenuzada, se llamaba del Anpel... en vez del sallo de Mr. Angel.

Venezuela dió el salto, ella también, de ristica a millionaria, cuando se supo que tenfa entrañas de acoito. Eso ya o vió el caballero, amante y persenutido de la virgen relia issue el a inglesa de los cuarenta sucuentas de Drako Str Waiter Rabellero, andre descubrió alfí fa tiena per el manor de descubrió alfí fa tiena noruega". La Guayana, decfa este escritor erudito y vagabundo es el "falmacén de todos los metales preciosos" Manoa -agregaba recilinada a orillas de un lago tan grande como el Mar Casplo, conoctda con el nombre de El Dorado, por sus tesoros sobrepasa a todas las del mudo, y es la más bella ciudad de cuantas España ha conquistado.

El oro de Raleigh resultó fierro. El tesoro mayor, agua, Cerro Bo-lívar tiene tanto fierro que Venezualela - que no figuraba en el mapa de ese metal en 1943-, hoy produce dos veces lo que Alemania, La sideririgica del Orinoco es una fabulosa planta levantada en donde hace diez años todo era un erial, 600,000 toneladas de acero al año hacen que el pafs

(Pasa a la Pág. 10)

NOTICIA

# PAULOVICH Consejos Carnavaleros (Para mujeres)

Para mujeres

Ya estamos en Carnaval, Algumas señoritas y señoras jóvenes se han dirigido a este columnista en busca de una guía espiritual, una brújula que las oriente e este mar procedoso y aglado de turbias pasiones, como es el Carnaval.

El periodista no puede permanecer callado en asuntos que atiñen a la salud espiritual dei pueblo, so pena de convertirse en un cómplice de Satán, príncipe de este mundo y rey de las tinieblas. Por ello, alti van algunos consejos destinados exclusivamente al seso débil pero que pueden ser leidos por los componentes del seso fuerto de las del pero que pueden ser leidos por los componentes del seso fuerto el carnaval constituye su gran oportunidad en el año, tal vez la única, tal vez la última. No lo piense dos veces, no tiene por que hacerio, es cuestión de que usted se decida, de que usted es entresgue, de que usted sea valiente.

¿Por qué sólo su marido. . 7 ¿Es que él tiene alguna prerrogativa especial concedida por Dios o por el Diablo. . 78 cm macanas. Usted es lgual que él, mejor dicho: mejor que él y el él sostiene que se ha sacrificado mucho tiempo por su hogar, no es menos cierto que usted también lo ha hecho.

El carnaval no es sólo para el hombre, entonces no sería Carnaval. Pero tampoce es carnaval para que él se divierta en compañía de las que sabemos mientras usted permanece en el agrado rectobo de su hogar, zurciendo medias o haciendo humíntas o frente a un espejo preguntando a cada instante cuándo viene su amor.

Ha llegado su hora, No diré de la revancha porque no hay que ser vengativas, sino la hora de demostrar que usted no puede permanece relegada por mayor tiempo y que usted tiene una gran personalidad y sobre todo muchas ganas de divertires.

Plense en lo que le digo en un párrafo anterior; puede ser ésta su primera oportunidad, o la última, o la única, Ahora es cuando y no hay primera sin segunda iadentrol no hay que bene miedo. Usted tiene que ser una digna descendiente de las vallentes paccias o de las vallerosas occhabambinas, ante cuyas macanas

Nuevas revelaciones

# El Presidente John Kennedy Afirma que "Che" Guevara es líder no fue asesinado por Oswald

Por JACQUES BARRE

.PARIS, (AFP) - El Servicio Secreto inglés sabe a ciencia cierta que el Presidente Kennedy no fue asesinado por Lee Oswald, sino por tres tiradores de élite, afirma el ex-agente británico George Lampalam

Asimismo dice que el atentado se cometió con balas especial-mente fabricadas con una aleación de plata y plomo, en lugar de cobre, para no dejar rastros.

Pública las revelaciones la revista mensual francesa "Planete" jo el título : "La más vergonzosa farsa de la historia norteamedel asesinato del Presidente Kennedy.

Langelaan asegura, igualmente, que el Ministro británico de Relaciones Exteriores posee un informe que le remitió el "intelligence Service", y que ese informe, que consta de dos partes, contiene to das las precisiones sobre el atentado así como sobre la manera en que fue organizado.

MATERIALES DE SUPREMA

CALIDAD

PARA LA MINERIA

Accesorios para diamantina

Lámparas a Carburo

Carburo de Calcio

Aceite de Pino Xantatos eq. Z5

Xantatos eq. Z6

Xantatos eq. Z11

Sulfato de Cobre

Acero ochavado

Botas de goma

Palas punta redonda

Palas punta cuadrada

Cañería galvanizada

Picotas de 5 lbs. Picotas de 7 lbs.

F.D. LUCAS & CIA. (BOLIVIA) S.A.

ricana". Según Langelaan, el asesinato de Kennedy se decidió en 1962 en un hotel del Missouri, y en Londres, se sabe que Osvald ni siquiera mató al policía Tippitt. También se sabe que el Presidente Johnson y Robert Kennedy, hermano del malogrado Presidente, estuvieron de acuerdo en guardar un riguroso secreto.

un riguroso secreto.

Tras recordar que al asesinato del Presidente Kennedy (el 22 de noviembre de 1963) siguife el de Lee Harvey Oswald no fue más que un instrumento inconsciente entre las manos de los instigadores del magnicidio, y hace observar que entre el momento de su detención y el de su muerte Oswald no había sido inculpado afin tado así como sobre la manera en que fue organizado.

Dicho informe puntualiza que el Presidente cayó por los disparos concertados de tres tiradores de élitic. Después de anotar que utilizaron balas fabricadas con una aleación de plomo y plata, náade que "en la primavera de 1962, un pequeño grupo de hombres procedentes de los custro puntos cardinales de los Estados Unidos y que integraban representantes de comercio, el secretario de un político de baja estofa y dos policfas particulares, se reunió en un hotel de St. Louis, Missouri. No eran, por cierto, más que los portavoces de otras personas, una de las cuales, cuando menos, es muy conocida. La muerte del Presidente John Kennedy había sido decidida, y los hombres reunidos tenfan que cumplir la misión de organizar la ejecución".

# NATURISTA

Se buscó un cabeza de turco. En un principio se había pensado ne el propietario de un restaurante chino. La elección recayó final-mente en la persona de Oswald porque había tenido que hacer con la policía y decía que era marxista.

Agrega el informe que Oswald recibió durante un año instruccio-nes por intermedio de un misterio-so individuo, y que, incluso, tenfa un socio que se paseaba ostentosa-mente en los sitios donde se hace tiro al blanco.

mente en los sitios donde se hace tiro al blanco.

Los que maniobraban a Oswald habfan decidido hacerlo suprimir inmediatamente después del luctuoso acontecimiento, cosa que se frustró, de modo que Jack Ruby tuvo que entrar en escena.

Producido el magnicidio, el flamante Presidente Johnson y Robert Kennedy, hermano del mandatarlo desaparectdo, se reunieron en secreto con algunos miembros del Goblerno y decidieron guardar un silencio provisional "46 fin de evitar el peligro cierto de disturbios que, una vez desencadenados, podían desembocar hasta en la guerra civil". Robert Kennedy aceptó, por consiguiente, la postergación del saldo de cuentas con los asesinos de su hermano.

La comisión de investigación pre sidida por el Juez Warren trató, por su parte, de probar la culpabilidad de Oswaid pero no logró convencer más que a uno de los médicos que habfan procedido a la autopsia. Con respecto a las fotos, se puede decir que lisa y llanamente desaparecteron.

En conclusión, George Langelana considera este crimen como "un asunto puramente interior"

El agente secreto británico ha-ce notar, sin embargo, que cuando Robert Kennedy recordó que de-blan saldarse cuentas con los ver-daderos asesinos "se vió rápida-mente descartado del Goblerno" "claro está -añade- que no es de aquellos que abandonan, a no ser que entre tanto perezca enunacci-dente anodino de carretera o de aviación".

SANTIAGO DE CHILE, 3 (AFP). Un senador comunista afirmó aquí que Ernesto "Che" Guevara, es el "Ifder en potencia" de una revolución argentina y que "antes de noviembre habrá novedades" según propias palabras del Primer Ministro Fidel Castro.

En Chile un Senador comunista

vedades" segun propias paiantas eccurativos desde La Habana un El Senador chileno Baltasar Castro envió desde La Habana un artículo que fue publicado por el diario "Clarín" En el mismo da cuenta de una conversación sostenida con el Primer Ministro cubano en unestadior, durante un partido de beisbol. "En noviembre, habrá noticias y novedades sobre el Che Guevara" dijo el Rier revolucionario, dejando claramente entrever que estas novedades afectarfan a Argentina.

La conversación se suscitó cuan-do Baltasar Castro inquirió al lí-der cubano sobre qué le hacía pen-sar que este año habría grandes éxitos en el proceso revolucio-momento oportuno cafmos en el

potencia de una revolución argenti

Con productos químicos anticonceptivos

# Cuarenta mil mujeres colombianas son sometidas a proceso de esterilización

### Quintillizos en Cuernavaca

en Cuernavaca
.CUERNAVACA, MEXICO, 3 (A. P.) - Una campesina de una pequeña aldea mexicana al sur de Cuernavaca ha dado a luz quintuples, informa hoy el corresponsal de un periódico.
Alfredo Barra, el corresponsal dice que la señora Marfa Flores de Ortíz dio a luz a cinco niñas ayer en su casa de dos cuartos de la aldea de Chavarría, Una de las niñas nació muerta.
El alumbramiento ocurrió en una casa sin luz eléctrica. En la aldea no hay teléfonos.
El padre es Pablo Ortíz Acosta, campesino. La pareja tiene otros tres hijos, el mayor de 4 años.
Barra dito que se están haclen.

otros tres hijos, el mayor uu a años.

Barra dijo que se están haclendo preparativos para trasladar a la madre y a las cuatro hijas que sobreviven a la cludad de México para que sean atendidas en un centro médico de la capital.

Agrega el corresponsal que el doctor Rafael Gutiérrez Jiménez atendió a la señora en el pario, y que el médico expresó que las nifas están en buenas condiciones pesando aproximadamente dos kilos cada una.

Dijo el doctor según informa

los cada una,
Dijo el doctor según informa
lbarra, que la niña que nació
muerta aparentemente murió unas
48 horas antes del alumbramiento, fue sepultada ayer en una caja
de zapatos.

# Gisbert & Cia. S.A

El más complero surtido de El más completo sutitad de estudio para todos los ciclos de la enseñanzo.
Venta por mayor y menor.
Atención a todo el país.
Calidad · Economio
Siempre a sus órdenes en

Comercio 1270 al 1280 Teléfono 28480 - Casilla 195

# CALZADO **AMERICANO**

Para tennis y basket, cali-dad insuperable, CONVERSE. Sólo números grandes. Pida en OFITECO. Juan de la Riva 1424. Edif, de la Asociación de Fút-bol

BOGOTA, 3 (AFP) - Unas cuarenta mil mujeres colombianas, pertenecientes a la población campestna y clase obrera, son sometidas, desde hace dos años, a un proceso de esterilización con productos químicos anticonceptivos, denuncia hoy el matutino conservador "El Siglo", en un artículo que destaca que el experimento es financiado por aportes nacionales y la Fundación Ford de Estados Unidos, y que el mismo ha provocado indignación entre el Episcopado.
El artículo, basado en un deba-

piscopado.
El artículo, basado en un debate que promueve en la Cámara Alta el Senador conservador Diego
Tovar Concha, agrega que un grupo de señoras de la alta burguesta
colombiana, cooperan con los médicos particulares para la divulgación de la esterilización, a tiempo
que "los técnicos extranjeros han
aconsejado, indirectamente, la
adopción de principios que fueron

objeto de protesta del Episcopado de Estados Unidos". Asegura también que "se están adoptando metodos racistas en algunas sec-ciones del país, para estimular el control artificial de la natali-dad".

el control artificial de la natalidad".

El artículo revela que según un
alto jerarca de la Iglesta colombiana, en la campaña se han esgrimido el chantaje y la intimidación a la jerarquía católica, así
como la lucha ablerta contra el cabilicísmo, "al que se quiere presentar como atrasado. Igualmente se busca alejar al campesino
de las prácticas religiosas.

En cuanto al Senador Tovar
Concha, se ha referido al control
de la natalidad afirmando que "ía
campaña emprendida por el Gobierno no se encuentra en la fase
educativa, sino en un plan operacional y experimental, por medios
de métodos anticonceptivos prohibidos por los últimos poniffices".

comentario de la situación tina. Yo digo: "parece ser el movimiento popular es Fidel me rectifica: "% sea débli, lo que pas es poco disperso" y agrega-tienen un líder en potencia REACCION EN ARGENTO

BUENOS AIRES, 3 (a. Gobierno argentino acogón ción ni sorpresa la sin de un Senador comunidad ed que Ernesto "Che" se encuentra en Argesta maron esta manana tuesta sables de la Cancillería.

El gobierno argentio, ron, posee todos los a necesarios para dessi cualquier momento bod de subversión y est mente informado de los de infiltración que desde ses realizan agentes cas nistas".

En esas mismas fuent cuerda que los servicios ligencia de Brasil, Unu gentina colaboran activa el intercambio de informa bre las actividades en en el cono sur del Co-en el cono sur del Co-particularmente en lo que re a las "verdaderas inte-de los pesques atélit peran desde el mes den pasado en aguas del pasado en aguas del

Aeronáutica, Sin embat tos observadores otor declaraciones del Sman on Baltasar Castro de dat y a que los servicios percia de Argentias (S. brfan descubierto indic la presencia del Che O la frontera argentica principios del mes y que la prensa de Bupublicó con grandes tils.

# Ocho mil soldados norteamericano avanzaron por territorio comunista

SAIGON, 3 (AP).- Ocho mil o más soldados de dos brigadas norteamericanas avanzaron a través del territorio comunista de la zona bélica "D" hoy mientras los superbombarderos B-52 hostigaron baluaries enemigos en la vecina zona bélica "C" tal vez como 
prefudio de una nueva camanáa:

na zona bělica "C" tal vez como preludio de una nueva campaña; Las dos zonas, ambas viejos baluaries comunistas, cubren gran parte del territorio selvático y de exuberante vegetación tropical entre Saigón y las mesetas centrales.

les. El comando norteamericano a-nunció que la 173 brigada aero-transportada y la primea briga-

# OLA DE CALOR EN EL BRASIL

EN EL DRASIL

RIO DE JANEIRO, 3 (AFP) Tres níños murieron y otros 22
fueron hospitalizados en Río víctimas de la deshidratación provocada por la intensa ola de calor
que desde hace días se extiende
en una amplia región de Brasil.
Este problema se ve complicado por el racionamiento del agua,
a causa de los daños que sufrieron
las cañerías durante las inundacioness pasadas, y el cierre da aleumas
es pasadas, y el cierre da aleumas

nes pasadas, y el cierre de algunas playas del sur por haberse conta-minado sus aguas a raíz del des-borde de las cloacas.

da de la novena división de infantería llevan a cabo la nueva operación en la zona "D" llamada
"Big Spring" inficiad el miérocles en un punto a 50 kilómetros
al noreste de Saigón.
El contacto inicial fue escaso.
Un vocero dijo que los norietamericanos suficieno bajas leves y
mataron a 14 del enemigo en choques alsíados.
Los aviones pesados B-52 atacaron tres instalaciones comunistas en la zona "C" que, según
se dijo, estaban justo al lado

# **FOTECO**

Av. 16 de Julio 1557. Telf. 25961

OFRECE PARA LAS FIESTAS DE CARNAV

Filmadoras Bauer de 2x8 mm y super 8.

Proyectoras de 8 mm. y de super 8.

Proyectoras para slides de KINDERMANN

Ampliadoras KiENZLE.

Copiadoras

Fotómetros de GOSSEN

Flash Electrónicos de LOEWE OPTA

Máquin as Fotográficas REGULA

Máquinas Fotográficas YASHICA

Máquinas Fotográficas desde \$b. 48

y el surtido más grande para el aficionado y para tógrafos profesionales.

Películas de todos tamaños de FERRANIA 3

Sábado abierto hasta horas 18 Domingo de Carnaval , abierto hasta horas 13

A los señores

FERNANDO ARAMBURO

y al representante de EMPRESA NACIONAL DE

se les ruega pasar por nuestra Sección Contabilità

para arreglar sus cuentas pendientes. Gerente de "PRESENCIA"



DE GRAN MUNDO ... EN TODO EL MUNDO

CERVECERIA BOLIVIANA

NACIONAL S.A.

# Es enorme la afluencia de los turistas al carnaval orureño

nedo de locomoción són mi-is personas que han arribado epital folklórica de Bolivia, cluisó vive un ambiente muy ial amicipando el exito del

care de la care de la

соснавамва

gunanas llegò el gerente do sagresa Boltvian Transport, cocabamba, señor lugo Guet, para informar a las autos municipales que su emist aunoticipales que su emist a conformado en la ciuda fulle, una caravana integrada insista extranjeros y cochabins, para asistir a presente caraval orureño.

ormo 3 (PRESENCIA).-Antes geno 3 (PRESENCIA). Antes ennour la Prefectura, ayer circular ledro C. Gaya, entregó sendilais de oro a dos meritos es sadilais de oro a dos meritos es sadilais de oro a dos meritos de aspecho, en reconocimiento a desaccoperación que le presuderante su gestión a la cade de la Prefectura, "en la cade de la Prefectura, "en la supeia a Oruro".

Jedhero las medallas el señor estes Sobrayor. Sercator la referencia Sobrayor. Sercator la cade de la Prefectura de la Prefetta de la Prefe

le clases, comenzarán el pró-

sempeñando ese cargo por más de una década; y el señor Marcelino Flores, Director del Tesoro De-partamental. La ceremonia fue presentado

partamental.

La ceremonia fue presenciada por el mevo Prefecto, coronel Francisco Barrero y los empleados de dichas oficinas.

VISPERAS DEL CARNAVAL

VISPERAS DEL CARNAVAL
ORURO 3 (PRESENCIA). Continuando con los festejos del carnaval orureño, en la Plaza 10 de
Febrero, se dectuó, una retreta
giganto, a cargo de bandas militares de la ciudad y otros conjuntos civiles, además de las que
animan las danzas de los conjuntos folkióricos.

La retreta tuvo una duración
de tres horas aproximadamente y
en su transcurso se interpretaron
solamente tonadas alusivas al carnaval.

solamente tonauas attas, anavai, anavai, El público se sumó a esta fiesta de música folklórica, jugando con mixtura y haciendo estallar petardos en homenaje al Día de Comadres, FELICITACIONES AL NUEVO PREFECTO

ORURO 3 (PRESENCIA). Autoridades, pobladores y trabajadores
mineros de la localidad minera de
poopo, enviaronos telegramas de
felicitación al muero Profecto del
Departamento, coronel Francisco
Barrero, por su pondunoroso
militar, trabaje eficiemente por
el bienestar material y progreso
efectivo de la Villa de San Felipe
de Austria, merecedora de una mejor destino".

De la población de Huenhacalla,
se envió un mensaje similar por
se envió un mensaje similar por

se envió un mensaje similar por parte de las autoridades provincia-les.

Fue posesionado el nuevo Se-cretario General de la Prefectura doctor José Antonio Ayala, en reemplazo del doctor Genzalo Ze-gada. El Prefecto Edurado Soria-no: Badani, al tiempo de ministrar-posesión al nuevo funcionario, apradeció los servicios del doctor Zegada en favor de los intereses del Departamento.

El Comandante de la Séptima División, Coronel Roberto Flores Becerra, inspeccionó los diferen-tes institutos castrenses y unida-des de la Guarnición de Cocha-bamba, con el propósito de co-nocer las actividades correspon-dientes para la inauguración del Año Académico Militar.



# No es posible el traslado a La Paz de conjuntos folklóricos de Oruro

BATIDAS CONTRA

ORURO 3 (PRESENCIA).- Agentes del Departamento de Investigación Criminal, continuando con
las batidas que realizan estos
días contra los maleantes, a fin
de evitar que causen molestita a
los turisfas, esta madrudad detuvieron a numerosos delincuentes
procedentes de La Paz y de Cochabamba.

procedentes de La Paz y de Co-chebamba.

A partir de hoy, la DIC asi-mismo, ha reforzado su planta de agentes, con los que ha comenza-cia intensiva tanto durante el día como en la noche. El jefe de la DIC, señor Cecilio Aguilar San-tiestoban, estima que con estas medidas de prevision que impli-can un trabajo agotador, según dijo- se garantizará dentro de lo suristas que llegan para el carna-val.

RECLAMO AL OBISPO

ORURO 3 (PRESENCIA).- Observando el reajuste hecho en los pre-cios de algunos servicios religio-sos, la Fraternidad "10 de Febre-ro", envió una nota al Obispo de la Diócesis, Monseñor Jorge

ro", envilo una nota al Obispo de la Diócesis, Monseñor Jorge Manrique,
La nota en su parte principal expresa; "Con verdadera pena y sorpresa, la Fraternidad "10 de Febrero", ha tenido conocimiento de que la Orden de los Sacerdotes Servitas, que tiene a su cargo la administración del Santario del Socavón, ha determinado por sí sola, un reajuste prohibitivo de los aranceles eclesiásticos, por Misas de Fiestas, de \$h. 60.--, a \$h. 100.- por cada uno de tales oficios religiosos, para ser aplicados duranto las festividades de Nuestra Señora de la Candelaria, coincidentes con el

# Concluyeron los estudios para el suministro de agua a Cochabamba

Cochabamba, 3 PRESENCIA.-La empresa Bloyle Engineering ter-minô la prueba de bombeo del po-zo de producción en la zona de Colcapirhua (camino a Quillaco-llo), concluyendo así los trabajos

# Preparativos para aniversario de la Batalla La Tablada

Mediante Resolución Suprema se ha autorizado el viaje de una comisión Oficial a la Argentina para coordinar con el gobierno argentina con el gobierno argentina con el gobierno argentina para coordinar con el gobierno argentina la comisión de la Batalla de la Tabidad. La Resolución expresa;

"VISTOS Y CONSIDERANDO: Que el 15 de Abril próximo se recuerda el sesquicentenario de la batalla de la Tabidad, esta herofica de recordación histórica para Bolivia y la Argentina;

Que, el Excelentístmo señor Prestidente de la hermana República de la Argentina, ha comprometido su visita a la ciudad de Tarija en ocasión de tan magna recordación, presencia que real-zará el esfuerzo común en procura de la independencia de ambas naciones;

Que, Tarija se apresta a celebrar con el mayor brillo posible tan importante fecha histórica por tanto;

RESUELVE:

lasmar

ble tan importante fecha histórica por tanto;
RESUELVE:
10.- Desígnase representante especial del Supremo Gobierno de la Nación, al doctor Angel Baldivieso E., Presidente del Comité Prointereses de Tarija y Rector de la Universidad Mayor y Autónoma "Juan Misael Saracho" de aquel distrito, para que en visita oficial a la República Argentina con la cooperación del señor Embajador en Buenos Aires trate y ultime detalle para la mejor celebración del sesquicentenario de la Batalla de la Tablada."

el estudio de factibilidad dei sistema de agua potable de Cochabamba.

El Alcalde Municipal Tcnl. Francisco Baldi Santisteban, acompañado del Oficial Mayor dector Jorge Guzmán Santiesteban, realizó una visita al pozo de producción que fue perforado por la División de Aguas Subterrâneas de la C.B.F. por cuenta de la Boyle Engineering. Este pozo tiene una profundidad de 150 metros y oa las pruebas de 30 metros por lo cual se estima que con un bomba más potente este pozo rendirá 50 a 60 litros por segundo. Las pruebas de bombeo fueron tambén presenciadas por el Ingeniero del Banco Interamericano de Desarrollo en Bollvia Oscar Gómez Guerrero.

AGUA POTABLE PARA 25 AÑOS Boyle Engineering presentará el informe de factibilidad el 12 de febrero donde estarán todas las recomendaciones referentes a las fuentes de suministro, aducción almacenamiento, distribución, operación, mantenimiento y financia-

ción del sistema de Aguas Potables para Cochabamba, con el
cual se piensa suministrar de
este líquido a la ciudad de Cochabamba por espacio de 25 años. Al
haber encontrado agua potable en
cantidades comerciales a solo 10.
kilómetros de la ciudad, los estudios de Boyle permiten un ahocro a la Comuna de 500,000 delares sobre los estudios preparados por Ingeniería Global, quienes recomendaban que se exploten las aguas subterráneas de la
cona de Vinto situado a 17 kilómetros de la ciudad. Boyle Engineering efectuó trabajos de investigación que abarca desde Arocagua a 5 kilómetros al este de
Cochabamba hasta Colcapirhua a
10 kilómetros al este de
Cochabamba hasta Colcapirhua a
10 kilómetros al oeste de Cochabamba

La Municipalidad de Cochabam-ba ha solicitado por intermedio del Ministerio de Economía un préstamo al Banco Interamerica-no de Desarrollo por 2.750,000 dijares para amortizar en 25 años con Ingresos de Aguas Potables de la cludad.



. Uno de los pozos de agua potable y está ubicado a pocos kilôme-tros de la ciudad de Cochabamba. Es parte del programa de la nue-va captación de aguas potables para Cochabamba.



Fue intrascendente inauguración

del año escolar en Cochabamba

atamba, 3 PRESENCIA.

rascendente la inauguración en LA PREFECTURA e escolar en esta ciudad, sacillos se realizaron en situlos establecimientos y cretario General de la

CCHABAMBA, 3. Como emernta cristiano del Goblerno.
INSPECCION MILITAR
ntario Mosla Jele Departamental del los institutos castrenses
las, Jorge Navia V. Direcle Departamental de Segurisocial y César Avila U.
Jaspetor de Trabajo y Mano
rea.

PUBLICACIONES TECNICAS DEL SIMPOSIO

La Universidad Técnica de Oruro informa a los seives ingenieros e interesados en general, que los trabijos presentados al 1a. Simposio Internacional de Contentración de Estaño realizada en la ciudad de Oruro,

Su adquisición podrá hacerla en el Tesoro de la laiversidad, Avda. 6 de Octubre esq. Cochabamba, pedido del interior a casilla No. 333.

Oruro, 16 de Enero de 1.967.

# AHORA SE FABRICA EN BOLIVIA Conducción de agua potable Desagues Instalación Eléctrica Menores gastos de instalación Mayor resistencia a la presion Resistente al clima de plástico Cañería rígido PARA CONDUCCION DE AGUA POTABLE PARA INSTALACIONES ELECTRICAS PARA DESAGUES Y AGUAS SERVIDAS HAGA PATRIA NSUMA PRODUCTOS NACIONALES ) lasmar

MAS FACIL DE INSTALAR
MAS DURADERA
MAS ECONOMICA

Conozca hoy mismo la Cañería de Plástico Rigido PLASMAR

FABRICADO DE ACUERDO AL STANDARD

DE COMERCIO DE LOS EE. UU.

Calle Garzón (Pura Pura)~Tel. 22291~Casilla 2723~La Paz

Ostribuídores en todo el país: COBANA HANSA LTDA., INTERMACO y en todas las buenas ferreterias

COMERCIAL CS 256-63 DEL DEPARTAMENTO



y hago de intereses, e moneda desembolsada, prestamistas se sujet siguientes condicione; a) Los montos del crés sujetos a las disposis recursos del Fonde, b) serán fijados en func

palmente de la renta inversión y/o destino pero en ningún caso der los máximos de industrio

der los maximos de a der los máximos de a industria, 4 para conse, 4 nería y 8 para apricul madería, c) El interés no podrá ser superior ciento anual, sin ning por comisiones bancar conceptos y el penal ciento, también anual, mora.

# VACUNAS PARA NUESTRO PAIS

Han llegado a Bolivia, proce-dente de Bogotá, 300 mil dósis de vacuna antivariólica liofiliza-da, en calidad de donativo del Mi-nisterio de Salud Pública de Co-lombia.

lombia,
En una nota dirigida al Ministro
de Salud Póblica doctor Roque
politanas expresan su deseo de cooperar estrechamente al pueblo de
Bolivia, señalando que una de las
espresiones de cooperación es el
mencionado donativo de vacunas.
Las vacunas antivariólica llofilizada serán utilizadas en el Programa de Vacunación Antivariólica, que se viene ejecutando en todo el territorio nacional.

### SUDESTE CRITICAN A CONFEDERACION

Los trabajadores del Ferroca-rril Yaculba Santa Cruz han diri-gido un cable múltiple denuncian-do haber sido marginados del Con-greso Nacional del gremio por par-te de la Confederación Nacional de Ferroviarios. Censuran "acremente la actitud antidemocrática de la institución

censuran "acremente la actitud antidemocrática de la institución matriz ferroviaria", porque no queron invitados para el congreso nacional realizado la anterior se-

nacional realizado la anterior se-mana en esta ciudad.

Añade que "el criterio mez-quino y antipopular de la direc-tiva del citado evento tiene el propósito de coartar la solución de los problemas que atingen a los trabajadores de este sector" Finalmente, el cable afirma que los trabajadores del Ferrocarril Yacuiba Santa Cruz esperan que el congreso hubiera aprobado plan-teamientos de interés nacional re-lacionados "con la próxima entre-ga de este ferrocarrill a la empre-sa Ferroestado por Gobierno ar-gentino".



# 10.000 viajeros salieron de La Paz en dos días para carnaval de Oruro

La Dirección Departamental de Tránsito informó que diez mil personas viajaron en dos días de La Paz a Oruro, para el carnaval que se celebrará durante seis días en la capital folkiórica de Bolivia, Más de 600 vehículos entre automóvites particulres, flotas de colectivos, camiones y vagonetas, circularon durante las ditimas 48 horas, por la carretera La Pazoruro, Tránsito ha tomado precauciones y medidas de emergencia en vista de lo que se liamó: "gigante desplazamiento" de gente hacia Oruro.

REGISTROSE ALZA DE PRECIOS.....

(Viene de la página 1)

Sin embargo, no existen evidencias de que la Gerencia efectuase compras en el M.M.L.durante
el reciente perfodo de bajos precios, aunque hay una fuerte sospecha en dicho mercado de que
podrfa haber comprado en el Mercado de Penang, en el Lejano Oriente, fuente primaria de distribución para el estaño de Malasia, principal productor mundial
y, en consecuencia de influencia
directa sobre los precios de Londres.

directa sobre los precios de Londres.

Así, se notó una gradual alza de los precios en Lejano Oriente que fue reflejada junto con otros factores, por los mejores niveles en el Mercado de Metales de Londres, Estos se comparan con el precio contado de hace un mes de L. 1,198, el tope de 1966/7 de L. 1,454/10, y el nivel de hace un año de L. 1,428/15 a tonelada.

Sin embargo considera que no son muchas las perspectivas de que la mejora de precios se trasforme a mediano plazo en una neta recuperación. Esto es porque el déficit mundial entre producción y consumo de estaño ha estado disminuyendo desde hace unos años. En 1966 descendió a 10,900 toneladas, frente a 20,000 toneladas, frente a 20,000 toneladas en menor de 10,000 toneladas durante el corriente año.

En gran parte, el mayor equilibrio en los suministros mundiales se produjo por el incremento de la producción, en especial en Malasia, provocado por los altos precios de 1964 y 1965, que alcanzaron un "récord" de L.1715 la tonelada. Como resultado no sólo aumentó la producción de las grandes unidades, sino que en muchos casos se rehabilitaron minas marginales. Pero, cuando el déficit mundial disminuye, los suministros prosiguen dependiendo del promecio de liberaciones de las reservas estratégicas de Estados Unidos, que son controlados por el gobierno, que aseguró al Consejo Internacional de Estaños que evitará cuidadosamente alterar el Mercado Mundial.

Según la comisión económica de la Comundiad Británica de Naciones, la producción mundial de estaño estaño su mundiá de la Comundió de l

de la Comunidad Británica de Na-ciones, la producción mundial de estaño aumentó de 186.000 tonela-das en 1960 a 200.000 en 1965, La producción total de 1966 de das en 1960 a 200,000 en 1965, La producción total de 1966 de los países no comunistas se estima fue de 152,400 toneladas, La de los principales países productores estímase (en teneladas), Malasia, 63,000 Bolivia, 26,000 Tallandia, 19,000, Indonesia, 14,700, y Congo (ex Belga 7,960, La estimación del consumo total del año pasado del 163,300 toneladas se distribuye como sigue: Estados Unidos 58,600 Gran Bretafia, 19,300, Japón 17,200 Alemania Federal, 11,600 y Francia 10,100 toneladas.

El Director Nacional de Tránsi-to, Cnl. Renato Burgoa, informó personalmente a PRESENCIA so-bre el movimiento de vehículos fuera de La Paz, con motivo de los días festivos.

El Director Nacional se pusc en control de Senkata, Río Seco y Chuquiaguillo, para pedir infor-maciones en torno a las cifras estadísticas de control de salidas.

En dos dfas, se registraron 1,200 vehículos que solleitaron hoja de ruta. A la ciudad de Oru-ro 500; a las regiones del Altipla-no Norte, 300 y a los Yungas de La Paz, 400. El 50 por ciento de los vehículos que pasaron las zonas de control son de turistas nacionales y extranjeros.

Tránsito ha adoptado medidas de previsión de accidentes para las fiestas del carnaval en todo el país, Para la ciudad de Oruro se ha dispuesto la colocación de carteles en varias esquintas, con las tarifas de taxis y colectivos, Grupos patrulieros en motocicietas y automóviles han sido destacados a la carrectera La ParaCo-

y comisaria. Las oficinas de Trán-sito trabajarán durante las 24 ho-ras. Los teléfonos 20148, 26146 y 26273 estarán pendientes de cualquier llamada de emergencia. Un grupo especial colaborará con la municiaplidad en caso de ria-das o desastres que se produje-ran por motivo de las lluvias,

# SUBSECRETARIO DE MIN. AGRICULTURA

Mario Salinas Zalles fue pose-sionado ayer en el cargo de Sub-secretario del Ministerio de Agri-cultura, Ganadería y Colonización en reemplazo del Dr. José Luis Daza, quien presentó su renuncia irrevocable.

irrevocable.

La corta ceremonia se realizó en el despacho del Ministro Hugo Bozo Alcocer en presencia de altos funcionarios de ese portafolio,—

Al iniciar el acto, el Ministro Bozo / ocer lamentó la renuncia del anterior Subsecretario quién, dijo, cumpifa estrictamente sus obligaciones con el Supremo Gobierno.

Con \$us. 5.000.000 se creó un "Fa

de Crédito para Desarrollo Económi

Un "Fondo de Crédito para el Desarrollo Económico" destinado a impuisar todos los proyectos nacionales en ese sentido, ha sido creado por el Supremo Gobierno, con un capital de 5 millones de dólares, Esa medida ha sido adoptada teniendo en cuenta que "las condiciones económicas y monetarias actuales, permiten prestar un apoyo financiero a proyectos es pecíficos que persigan fines productivos, en condiciones favorables para alentar y estimular las inversiones de capitales".

El decreto respectivo considera que, con esos fondos, se podrán solucionar, "por lo menos en parte, las crecientes mecesidades de la industria, construcciones, exportaciones, mineria, agricultura y otros, como sectores básicos y prioritarios de la economía del país".

LOS RECURSOS OTRAS DISPOSICIONES

El extenso decreto, de 21 artículos, dispone que el fondo será administrado en fideicomiso, por el Departamento Monetario del Banco Central. Señala que los recursos del fondo serán invertidos en créditos a los Bancos del país y Departamento Bancario del Banco Central, que soliciten el refinanciamiento de descuentos o préstamos concedidos, a su vez, para la ejecución de proyectos específicos o para atender necesidades normales de producción que se refieran:

a) A la adquisición de maquinaria, equipo, herramientas y accesorios de trabajo para la industria, la construcción conclusión.

cesorios de transportiria.

b) A la construcción, conclusión ampliación y refacción de viviendas y edificios.
c) A la exportación de productos nacionales, dando preferencia a los manufacturados.
d) A la explotación y exportación e minerales y

d) A la explotacion y exportacion de minerales y e) Al mejoramiento y desarrollo de la agricultura y ganadería. Los créditos se concederán en monda bolliviana o dólares ame-ricanos, o en ambas a la vez

El artículo primero del decreto citado señala: "Créase un "Fondo Especial de Crédito para el Desarrollo Económico" con recursos provenientes de: a) Amortizaciones y pago de intereses y comisiones efectuadas y por efectuar por parte de COMIBOL, respecto al préstamo a largo plazo concedido por USAID/B al Goblerno de Bolivia para la indicada entidad minera, por la suma global de \$us.5,000,000 según convenios de 4 de marzo

ciento, también anul, mora.

Los bancos prestani, interventr, también, asus recursos propies fondo o participar dos cos de la plaza, al fias conjunto de un proy derado factudo en la proy de la conjunto de un proy de la consulta de la periodo so bienes de las participar de la conjunto de un proy de la confesión de la periodo de la proy de la corresponde de los presentes de los presentes de la productiva de la correspondiente al no hubbese cumplido ciones, etc.

Ministro de Trabajo habla en Roma :

# Wálker Huméres declaró en Italia s optimismo por el futuro de Bolivia

Roma, 3 (Inter Press Service)Wálker Humérez, vicepresidente del Senado Boliviano y recientemente designado Ministro del Trabajo por el Presidente René Barrientos, en reemplazo del Demócrata Cristiano Mendoza Nava, manifestó en esta capital su optimismo por el futuro político y económico del pafs, basado en la gestifo
"realmente democrática" del actual Gobierno.

El político boliviano -calificado
como Independiente en su paísse encuentra realizzando un viaje
de turismo por Europa y antes de

partir a Suiza, accedió aquí a una entrevista para Inter Press Servi-ce sobre temas que interesana ese país, pero eludiendo pronuncia-mientos sobre política; interna-cional.

Refiriéndose a la situación en Bolivia, Humérez señaló: "Esta-mos en un momento de transición tras un período de observación de la realidad del país, Bolivia aho-ra se prepara a dar los grandes pasos hacia su desarrollo econó-mico".

Esos pasos se refleren, segúnel Vice-Presidente del Senado boliviano, a interesar a sectores económicos del mundo sobre las posibilidades que su país ofrece para
la explotación de sus riguezas naturales. "Bolivia, dijo Humérez,
paga en el mercado internacional
preclos muy altos por productos
que podrían, en realidad, producti
ella misma. Por otra parte, siempre hemos tenido una actividad
muy parcializada. El país siempre
se basó en el sector minero

Una vista del recinto congre-sal cuando el Presidente Ba-rrientos y su Gabinete acaba-ban de tomar sus asientos. Fueron segundos previos al ini-cio de la ceremonia de jura r la nueva Constitución.

Interrogado sobre de Bolivia frente a señadó: "Bolivia ha corporarse a esa orque ve en ella un ina la integración itation des conómicas, el or Senador deriva de lo seconómicas, el or Senador deriva de lo "Cilma pacífista co" en que trabaja el "Cilma pacífista co" en que trabaja el "Cilma pacífista co" en que trabaja el "Cilma pacífista por en el futuro, eso se vive. Es el mayor miero Coblerno, com a como las Puertas A realizan gran obra divica". El vice-Presidente boliviano eludió rete en en a como la pacífista y macional, como la como

# EN SOLEMNE CEREMONIA FUE JURADA LA NUEVA...

### (Viene de la página I)

sus mandatos. La enumeración que sigue así lo acredita: en constante de lator, los Honorables. En medio ano Dipirados han presentado o tienen sometidos a estudio más de custrocientos proyectos de leyes que corresponden, entre otras, las siguientes materias: Impuestos, casas y regalfas e 62 Desarrollo industrial y aprovechamiente de rique-

Politica Isborat	15
Obras Públicas y comu-	
nicaciones	28
Administración	45
Justicia	8
Benemeritos	10
Higiene y Salubridad	- 0
División política y admi-	
nistrativa	34
Política económica	26
Cultura y educación	50

# COMPRE LA MEJOR MANTECA HOLANDES "PERLA"



Precios especiales para comerciante

# COMARBO Y Co.

Manco kapac 335 - 341, Telf. 21960

En Cochabamba:

American House Ltda

Av. San Martin 7152/56 Sud, Telf. 4443

# emergencia avión Cessna Y.P.F.B. con 5 ocupantes

Ministerio Tratajo no ha sido nombra-iln el muevo Director General Tratajo, que deberá presidir Tritunal Arbitral.

agis gleayer, jueves, un avibn

(Sera de Fropledad de YPFB,

(Sera de Sera de S



El Ministro de Educación ha-bía preparado un discurso es-crito; algunas copias fueron ya entregadas a la prensa,En el momento de ocupar la tri-buna, prefirió promuciar otro discurso improvisado, donde señaló las deficiencias de la educación boliviana y apuntó

# NO SE PUEDE CONCEBIR EL DESARROLLO SIN EDUCACION AFIRMO EL MINISTRO ORTIZ LEMA

.-Dijo que hay más de 700 mil niños que se ven privados de ingresar anualmente a la escuela. El Director General de Educación hizo severa crítica a la educación secundaria a la que calificó de mediocre, y denunció que ne el magisterio prima el fanatismo partidario, y en las Normales se respira política.



El Ministro Ortiz Lema, el Director General de Edu Cano Galvarro y el Alcalde, Gral, Armando Escôbar, ro de los directores nacionales del ramo, presidieron ayer li monia de inauguración del Año Escolar de 1967, En el inferior, maestros y algunos estudiantes ilenan la platea di tro Municipal, local donde se realizó el mencionado acto.

# GESTIONES DE NUEVO CREDITO POR 125 MIL DOLARES PARA MODERNIZAR SERVICIO DE TELECOMUNICACIONES

Una reunión conjunta entre representantes del Ministerio de Obri Públicas y Comunicaciones, de la Empresa Nacional de Telecomunic ciones (ENTEL) y de la Comunication Sistem Inc., con USALD y el Ban-Interamericano de Desarrollo, representados estos últimos por Irvi Tragen y Gonzalo de la Pezuela, respectivamente, se realizó ay para considerar las gestiones de financiamiento destinado a la instal ción de modernos sistemas de telecomunicaciones,

La importancia de la reunion radico, segui se informo en el sil terio de Comunicaciones, en los acuerdos tonados para acelor efectivizar el crédito de 125 mil dólares que permitirá la ejecució, un plan de transciefo hacia la implantación de los más modernos temas de comunicaciones, sobre los cuales se refirió ENTEL dur el acto de posesión de su primer directorio interinamente presi-por el Subsecretario de Comunicaciones, Guillermo Bilbao La VI el día jueves.

El plan de modernización de los servicios de telecomunicacion comprende la utilización de equipos Wilcox, ya importados, entre Paz y Santa Cruz, una vez que entre en funcionamiento el moder sistema de micro-ondas, luego, el sistema de alla frecuencia con a tenas direccionales que será utilizado entre La Paz, Santa Cruz, Tija. Trinidad, Riberatta y otras localidades, Este sistema, ademá servirá como equipo de emergencia para el caso de que alguna esteión repetidora falle en el sistema de alta conflabilidad.

Finalmente, afirmó que tamo con las gantzaciones andicales de maestros co- con los esudiatares mastiene bonnas con las de primera prioridad con que ha asignado el Gobierno al Plan Na de Telecomunicaciones, a través de los Ministerios de Econ Hacienda y Planificación.

# has Antelo, Secretario General PTFR, emitió a nombre de la guard, un comunicado que dice plumpidore de la fundidore de la fund fundidora de zinc con \$us. 20.000.000. La firma inglesa British Metal Corp. no exigió aval del gobierno boliviano para concretar general estuvo operable de Salo. La firma inglesa British Metal Corp. no exigió aval del gobierno boliviano para concretar cumentos. Podrá fundir de 30 mil a 50 mil toneladas de zinc y 40 mil de plomo. El Presidente del Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Salo. La pero de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri estuvo operable de Banco Miscondificación del Gobierno para la firma de domina de Camiri de Sur de Camiri de

El Presidente del Banco Ministra comunicación trasmite desde la nave fue a Hs.

INEROS CRITICAN EL NOMBRAMIENTO

LI MINISTRO INTERINO DE TRABAJO

Recensiramos que se posesione em Ministro de Trabajo a quien sigue, confina, ultraja la dignissi manari, dicen los mineros a cuati y Siglo XX al crittear è lache de que el Ministro de de Ministro de de Ministro de conceilmento de la Tribunal Arabeto de un inventario especial, las pruebas presentadas por Comibol y los mineros para cuati y Siglo XX al crittear bitral.

# LA DNIC REDOBLARA EQUIPO DE VIGILANCIA PARA CARNAVALES

VIGILANCIA PARKA CARKAVALES

La Dirección de Investigación ininal dispuso ayer el redoblanento de su personal de servicio re el control de la ciudad dunte las flestas de carnaval, El 
rsonal será acuartelado para 
so de emergencia que podría 
doucirse por desórdenes o accintes. El control a los locales 
diversión, para evitar el ineso de menores de edad, será 
trictamente cumpilido y los incitores sufrirán hiertes sancionse pecuniarias y de arresto, sena se informó.

Una disposición emanada del 
Leonardo Ampuero, señalalos defectives harán servicio 
realizar batidas de maleantes 
elos defectives harán servicio 
realizar batidas de maleantes 
elos defectives harán servicio 
realizar batidas de maleantes 
elor defendado en la moral 
los y actos: refiidos con la moral 
telefonos 26124 26125, 26126 y 
telef

# EN SOLEMNE CEREMONIA...

ritural Arbitral.

or la mañana, el ex -Director
Itablo, Dr. Isaac Sandoval
ilpes, entregó el nuevo OffiMayor de Trabajo las Haves
à que ne su oficina. Se realina acto breve en el que Sanna es erefirió a la labor que
ve sempeñar desde su pofes el cargo.

or su parte, el Dr. Jaime
frina dilo que ha seguido
era la labor social impuesvoltos demécratan-cristianos
si Ministro-Lasa-cristianos
si Ministro-Lasa-crist

fundición y refinación de minerales de Plomo y Zinc, Indicó que,
para ello, se utilizará un novedoso
proceso denominado "Imperial",
sistema priometalúrgico de patenten les que trata simultáneamente la fundición de Zinc y Plomo, cuando ambos minerales cumplen cierta dosificación proporcional",

Agregó el Ing, Frigerio que,
preocupado por ayudar al gobierno
en encontrar una pronta y práctica
salida para la instalación de una
planta de fundición o refinería de
Zinc, ha concretado en principio
con la British Metal Corp, la instalación de un complejo metalúrgico para fundir de 30 mil a 50
mil toneladas de plomo, con producción además de acido sulfarico
y plantas anexas para la recuperación y obtención de cadmio,
complejo que tendrá un costo de
20 millones de dólares, Afadió
que, para firmar los documentos
respectivos, solamente se espera
la autorización del Cobierno para
que dicha planta pueda estar en
funcionamiento dentro de dos a
dos años y medio.

GESTIONES
CUIDADOSAS
El lng. Frigerio, manifestó que
el Banco Minero será el organis-GESTIONES
CUIDADOSAS
El lng, Frigerio, manifestó que
el Banco Minero será el organismo canalizador de los proyectos
que permitan iniciar el desarrollo
de un complejo metalúrgico de la
minería del Zine, Plomo y Cobre,
"Para ello, añadió, se han iniciado y concluido cuidadosas gestiones para el financiamiento que cubrirá el total del desarrollo de
minería, beneficio y metalurgía
extractiva, con créditos como el
de USAID/B que está en ejecución
en el campo de la explotación".

A tiempo de indicar el programa elaborado con la firma inglesa, el Presidente del Bamín dijo
que aquél comprende la preparación y entrenamiento de personal
técnico a cargo de los financiadores.

Al finalizar su informe a la preparAl finalizar su informe a la prepar-

res.
Al finalizar su informe a la prensa, el Ing. Frigerio manifestó que
el proceso "Imperial", solamente
es utilizado en ocho países del
mundo y que es el sistema que
más beneficiará al desarrollo de mas beneficiará al desarrollo de los minerales de Zinc y Plomo, cuyas existencias son extraordi-narias especialmente en el Sud del país y aclaró que básicamen-te la fundición servirá para la in-tegración de la explotación de los yacimientos de "Zinc" de la Mina Matilde.

yacimientos de "zine" de la Matilde.

Dio el Ing, Frigerio que todas estas gestiones se hicieron conocer en forma oportuna al Ministro de Minas, Ing, Fadrique Muñoz Reyes, quien transmittó los informes al Supremo Gobierno, que será el que decida la conveniencia o no de secuir adelante y materializar desentra dellante y materializar de-

# TEMPORAL DEJO PERDIDAS POR UN

garantizará la estabilidad de la Nación

FF.AA. confian en que nueva Carta Magna

MILLON DE PESOS EN MONTEAGUDO

.Verdaderos estragos causaron en Monteagudo la granizada, lluvía y fuertes vientos, que acotaron ese distrito chuquisaqueño el pasado mes de enero. Ayer, arribó a esta capital, una delegación de Monteagudo, presidida por usus principales autoridades, que demandar del Coblero ecooperación para reparar los desastres ocurridos.

La delegación de Monteagudo enviada por un cabildo abierto que hubo el pasado 28 de enero, esta presidia por el Subprefecto Armando Betancourt, el Alcaldo, Fedipe Zárato, el Presidente Pro-Damnificados, el Juez Agrario y el terro de la Central Campesina de Monteagudo.

CONSECUENCIAS

La delegación de Monteagudo visitó anoche nuestra redacción, para informar de los estragos que hubo que hubo el pasado 28 de enero, esta procesa de la perfola de ser que hubo el pasado 28 de enero, esta prefolas, ellas se calculas nos. Según los datos proporcionados por las autoridades de Monteagudo, sobre las perdidades de Probamilión de la Central Campesina de Monteagudo, por las autoridades de Monteagudo, sobre las perdidades de Probamilión de la Central Campesina de la Servición de edificios privados, 300 mil mil pesos y por otros daños, 100 mil pesos y por extración de agranizada, que ha llegado de Chuguisaca, que sea lacidada de Chuguisaca, que estaba sembradas con marg. elfonados por portos 230 hectáreas, que salidad de Chuguisaca, que sea lacidada de Chuguisaca, que desa localidado de Chuguisaca, que tenor a setaban sembradas con mes, Según las autoridades de Monteagudo por la campo de la Centra Campesia.

La delegación de Monteagudo sitó anoche nuestra redacción, ra informar de los estragos que pesos.
Se dijo que tal fue la magnitud
de la granizada, que ha llegado
a destrozar techos de cemento;
además Monteagudo también fue
azotado por torrenciales lluvias
y vientos huracanados.

COOPERACION

COOPERACION

Los mlembros de la delegación de Monteagudo iniciarán en las próximas horas una serie de entrevistas con autoridades del Gobierno, con el objetivo de lograr una efectiva cooperación para reparar las pérdidas.

Como prioridad, piden que se envíen alimentos, ropa y frazadas para atender a 108 familias damnificadas. Asimismo se pedirán fondos para reconstruir y reparar algunos edificios escolares que han sido afectados enormemete, así como la reparación del hospital de Monteagudo, que fue inaugurado en diciembre y que ha sido dañado por el temporal.

Pedirán cooperación de la FAO, para rehabilitar los sembradíos y a Cáritas Boliviana, para ayudar a las familias damnificadas.

los sistemas juridoc, ponicos coconómico y social del país. El general Affredo Ovando afirmó que es "realmante alentador y plausible que contemos con una mueva Ley Fundamental, que ha si do considerada, así lo creemos, en forma exhaustiva, por los Honorables Constitueion Político basada por lo que hemos analizado, en normas avanzadas y de acuerdo con el mundo que vivimos" concluyó.

### CONSTRUIRAN POSTA SANITARIAS EN LOS DISTRITOS MINEROS

"El Ministerio de Salud Públi ca anunció que la Corporació Minera de Bolivia ha decidido co laborar a ese despacho en la cona trucción de postas sanitarias e los distritos mineros de su juris dicción.

Las postas sanitarias atenderá a las poblaciones civíles de la zonas mineras nacionalizadas, se gún se explicó.

gún se explico.

Para construir las postas sant tarias, el Presidente de la Comi bol, en nota dirigida al Ministr de Salud, Roque Agullera, sostie ne que ese Ministerio deberá ges tionar ante el Despacho de Haclen da un descuento de regalías, par que Comibol destine los fondo necesarios para tales postas.



### MARIA DE ORO







DAN FLAG







JEFF CORR













EGOISTO







GUMERCINDO







ALFREDO





LOS PICAPIEDRAS





SPORTITO



# Un sueño color de taxi

Por: MYRIAM LUZ

NUEVA YORK.—
El lugar; esquina de la Calle 56
con la Décima Avenida de Manhatta. Hora 9,45 p.m. Temperatura; 5 grados centigrados bajo
cero. Muy pocas luces en la semi-desterta, anchístima calle.
Los autobuses son poco frecuentes a esa hora, Realmente, siendo
autobuses, nadie sabe a ciencia
cierta a qué intervalos pasan. Lo
linco lógico es tomar un taxi.
Lógico, pero imposible, ya que
en Nueva York, como en el resto
de las urbes del mundo, cuando
es necestia de verdad un taxí, nunse consigue.
No es que no existan; lo que acontece se que pasan ocupados o
avisco de "Off Duty" (Fuera de servicto).
Hay que racionalizar para en-

aviso de "Off Duty" (Fuera de servicio).
Hay que racionalizar para entretener el frío que se mete a cucitiladas por toda la epidermis cublerta y sin cubrir. "Pobres chóferes de taxi" - se dice el presunto pasajero - al fin y al cabo ellos
tamblén tienen que descansar".
Pero cuando recuerda que la carera que quiere realmente no es
muy larga - unas 16 cuadras y que todos los taxis "off duty"
van en esa dirección, la impacienda retorna, agravada con unos dos
o tres grados de enfriamento adiclomal.
Memorias de frustraciones pasa-

cional.

Memorias de frustraciones pasa-das - todas relacionadas con taxis -Memorias de frustraciones pasadas - todas relacionadas con taxisvuelven a la memoria y entumecen
más aún el esqueleto. Como cuando
por culpa de un taxista caprichoso
se perdió el primer avión con que
comenzaba una gira super-organizada de 12 días de duración... O
la vez que otro taxista, a eso de
la media noche, se negó a ir de
uno a otro de los barrios de la
cludad.

Viene un taxi [libre! en la distancia, pero alguien, más a la mano, lo toma. Otros dos más son
"secuestrados" hasta que al fin,
a los veinte minutos de inhóspita,
paralizante intemperie, aparece,
bonachón y luminoso el autobús de
turno.

La historia nada tiene de original. Por el contrario, es tan común
e irritantemente frecuente que el
Alcalde Lindsay ordenó hace cosa
de once meses un estudio global
de la industria de los taxis en Nueva York, la que, según dicen las
estadísticas, vale la bagatela de 200
millones de dólares anuales.

El estudio oncemesino acaba de
darse a conocer y es todo un sueño
color taxi, especialmente para el
presunto pasajero que aquella reciente noche tuvo que recurrir a
drásticas medidas al legar a la
casa para volver a la temperatura
de los vivos.
Todo lo que sugiere el estudio
son cosas sencillas, lógicas, que han debido ponerse en práctica ha
ce años.
Dice, por ejemplo, que se aumen-

Todo lo que suglere el estudio son cesas sencillas, ligicas, que- han debido ponerse en práctica hace años.

Dice, por ejemplo, que se aumenten los taxis, aunque esto sea enun número de 1.794.

La stinación es la siguiente; desde 1937 el Buró de Taxis de la ciudad de Nueva York, no expide una sola licencia. En defensa de la industria taxista que en aquella época se hallaba bastante mal, se limitó el número de los vehículos de al-quiler a 1.566, En los 30 años siguientes, sólo 1.794 licencias se han cancelado y el Buró las tiene todas reservadas. IY hay para el las 5.174 solicitudes pendientes! Aún así, el Buró se niega a concederias.

El resultado lógico ha sido un ascenso balístico del precio de la licencia que se expide en forma de medallón plateado que generalmente va sobre la lapa del motor. El "medallón", como se lo llama normalmente, costaba diez dólares en 1937; en 1966 alcanzó a cottzarse por treinta y cinco mil dólares, annue el precio corriente es, se pena de la vida en 1966 alcanzó a cottzarse por treinta y cinco mil dólares, annue el precio corriente es, se pena del costa de la vida en 1966 alcanzó a cottzarse por treinta y cinco mil dólares, annue el precio corriente es, se pena del costa de la vida en la disencias reservadas, a arazón de cien dólares cada una, ILa capitalización del precio corriente so conceda las 1.794 licencias reservadas, a razón de cien dólares cada una, ILa capitalización del precio corriente, necesita más taxis, y le dicen que conesos 1.794 taxis más, la industria estaría en capacidad de transportar un millónde pasajeros diarios.

También se recomienda el que se ermita a los taxistas llevar grupos

la Industria estaría en capacidad de transportar un millônde pasajeros diarios.

También-se recomienda el que se permita a los taxistas llevar grupos de dos a cinco pasajeros en sitios claves, como hoteles, estaciones ferroviarias, etc., siempre y cuando todo fueran al mismo sitio, un aeropuerto, por ejemplo.

Que cuando el taxi lleva el letre-ro de "off duty" le sea obligatorio recoger al presunto pasajero que vaya en su misma dirección.

Que los turnos de los taxistas se arregien, en forma de que el mayor número posible de vehículos esté disponible a las horas de más demanda, Esto precisamente es lo que NO ocurre hoy. Muchos cambios de turno, entre uno y otro taxista ocurren entre las 4 y las 5 de la tarde, la hora en que todo el mundo sais el fasoficinas. Otros cambiam entre las 7 y las 8 de la noche, cuando es más pesado el tráfico de gente que va al teatro. Y asf sucesivamente.

También se propone la regulación de los 4,000 taxis privados que tiene la ciudad. Se diferencian de los regulares en que no tienen medallón; sin embargo, como éstos,

Por: MYRIAM LUZ
pagan cien dólares anuales de imnuesto por el uso de las calles de
la ciudad.
Entre estos 4.000 privados están
los llamados "taxis gitanos" que
son una especie de anatema para
los taxistas regulares. Se supone
que, como los demás vehículos
privados de alquiler, los "egitanos",
o pueden recoger pasajeros en las
calles. (Se piden por telátono). Los
peor, dicen los taxistas regulares,
cobran precios a veces exorbitantes dándole así mal nombre a la
industria.

Lo que el estudio propone es que en determinadas circunstancias se permita a los taxis privados recoser pasajeros por la calle.

También sugiere que un taxista regular que vaya, por ejemplo, de Nueva York a Nueva Jersey, al orto lado del río Hudson, a dejar un pasajero, pueda traer otro de regreso. En la actualidad, sólo los vehículos con placa de New Jersey pueden prestar servicio en ese estado.

pueden prestar set victo et ado.

El estudio habla, además, de medidas de seguridad;

Para garantizar la de los taxistas que con tanta frecuencia son víctimas de atracos - muchas veces fatales - debe instalarse entre el chôfer y el pasajero una partición de vidrio sufficientemente fuerte como para resistir el impacto de una bala.

Para asegurar la de los pasajeros, es indispensable, dice el estu-



Entró y se sentó ahí... Aún no he podido saber lo que l

# ..Y ELLOS SE JUNTAN





# Y. YEVTUSHENKO ...

(Viene de la Pág. 3)

tenía que ver el amor con el "rea-lismo socialista"? Pero los poemas de amor de Yevtushenko tuvieron un gran ê-xito, y el nombre del poeta empe-zô a ser conocido nacionalmente.

zó a ser conocido nacionalmente.

Durante la fase de Kruschev se produjo en Rusia una gran floración de poetas jóvenes. Todos reaccionaban contra lo que había significado de negativo el stalinismo, y Kruschev alentó el movimiento,

A fines de la década de los cincuenta y comienzos de la actual, en Moscú, los jóvenes poetas se reunían en salas de conciertos, en cafés o en la vía pública, y recitaban sus poemas. Fue un fenómeno típicamente ruso muy estimulante.

En el otofio de 1961, en la calle.

mulante.
En el otoño de 1961, en la calle
Gorky, se celebro un "mítin" poético. Desde una plataforna improvisada, iban leyendo o recitando
sus composiciones varios poetas,
ante un público de unas cinco mil
De repente alguiasuba V--

ante un público de unas cinco mii personas.

De repente alguien gritó: "iQue suba Yevtushenko a la plataforma!" El público coreó "iYevtushenko".

Y Yevtushenko que no figuraba (en la lista oficial de poetas-oradores, subió a la plataforma, Recitió su poema "Babi Yar", en el que relata el asesinato de miliares de judíos, perpetrado por los hitlerianos, en Kiev, durante la guerra, Despertó un emistasmo delirante, Se hizo suyo el espectáculo. A partir de entonces su popularidad fue crectendo sin parar.

modidad.

Tratandose de un esta
mente que pasarán por
neoyorquinos muchos
duty" antes de que al
parte mínima de él se
dad. Tendra ma esta parte mínima de él si dad. Tendrá que sera -varios grupos admini-jecutivos municipales el cabildaje de los yrr medallones ha sido te mo para impedir la de la legislación vi taxis que fue prom cuarenta años! Habrá que conside que muchos taxistas que muchos taxistas

Habrá que considera que muchos taxistas in tes, e inclusive desños han hecho fuertes inver ra adquirir sus medall no es justo devaluársela los 1.794 que han estad dos tantos años, por cicada uno.

# DANIEL EL TRAVIESO



Viajó a París, y recitó sus pos-mas en un gran teatro. El públi-co, aunque no comprendía el ru-so, lo seguía como hipnotizado, y lo ovaciono con entusiasmo deli-

rante.
Es que Yevtusbesko, al
poeta, es un formidale a
sido comparado al poti
Dylan Thomas, que asimis
nía las condiciones de po

un escenario es imprestra ven (33 años), alto (1,30 a delgado, bien parecido, ra ojos azules.

en Estados Unidos. El vitado por un College York, para una girade s nas.

(ALA) Nueva York.



# MIGOS DE LA CIUDAD



istánigos de la Ciudad se reunieron en un Vino en Honor junto <sub>selt</sub> con la Agrupoción Femenina de la mencionada institución cor <sub>glig</sub>ó de la posesión de su nuevo directorio, Reproducimos en la fe j<sub>es</sub> especto de la reunión,

# GRATIFICACION DE Sb. 100.

ona que devuelva dos expedientes extraviados el día Jueves 2 de Febrero, Se ruega deposi-de este diario en la Sección Publicidad o en

# EL SECRETARIADO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD

Invita a los militantes de Cursillos a la Misa Comu

uria el día domingo 5 a horas 10.30 en la Cripta de

In Bosco y a la Clausura del día martes 7 a horas

Dp.m. en el Colegio Inglés Católico.

La Paz, 4 de febrero de 1967.

# LIQUID CARBONIC DE BOLIVIA S.A.

Ofrecemos para entrega inmediata:

Teléfonos: 22161 - 23710. Casilla 571

La Paz. En Cochabamba Calle España No. 5927. Telf. 4660

En Santa Cruz Calle René Moreno No. 189. Telf. 3527

# Zociales

# **CLUB DE LA PAZ**

El Directorio del Club de La Paz ofrecerá mañana a las 17 hores lo tradicional matinée de Carnaval e ligualmente: en la noche tendrá bagar el Balle de Máscaras. Concurrirán a estos econtecimientos sociales miembros de nuestro sociedad lacal.

PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA,-

\*\* El Presidente de la Repúbli-ca General René Barrientos y su esposa señora Rosemarie Galindo de Barrientos viajarán este fin de Semana a Oruro y Cochabamba,

### DIPLOMATICAS.

\*\* El Embajador de Gran Breta-fia Herbert Gamble y Lady Gamble ofrecerán un cocktall el 8 de Fe-brero en honor de los Ing. Lucio Arce y Eduardo Rodríguez que via-jarán a Londres.



"Mario A. Loria Bachiller del colegio La Salle viajó a la ciudad de México a realizar sus estudios universitarios.

\*\* Por motivos de salud se au-sentará a los Estados Unidos por una breve temporada, en el trans-curso de la próxima semana, el señor Robert Chatten, Agregado de Prensa de la Embajada Americana.

### OFICIALES.

\*\* El Prefecto del Departamento Coronel Roberto Pabón Valenzuela viajarà a Oruro con motivo del feriado de Carnaval, acompañado de su esposa señora Alicia Ortuño de Pabón.

\*\* Retornó de Cochabamba el Secretario General de la Prefec-tura Dr. Fernando Guachalla.

\*\* La señora Pepa Vélez Otero reunió anoche en una comida a un grupo de amigas.

\*\* La señora Bertha Patiño de Villegas ofreció un almuerzo a la Dra, Marina Lijerón de Betachini, Agregada Cultural a la Embajada de Bolivia en la Argentina,

\*\* El Presidente del Directorio de la Cervecería Boliviana Nacio-nal Dr. José Luis Johnson ofre-cerá el 9 un almuerzo en honor de personeros del comercio, la banca y la industria.

bajada Americana señor Edward Fogler, su esposa Yolanda de Fo-gler, y su hija Jeanie.

\*\* La señorita María Elena Baldivieso ofreció un té en honor de la señorita Carmen Prudencio - Bônt despidiendola de su vida de soltera, Con igual motivo un grupo de amigas le ofrecieron un té de regalos en casa de la señorita Ninoska Criales, \*\* Un grupo de amigos del Sr. Roberto Nielsen Reyes le ofreceră un cocktail, despidiêndolo por su viaje a Alemania.

\*\* La señora Irma Guillén de Prudencio ofreció un almuerzo a los novios Prudencio-Böhrt y San Martín Ballivián.

### BAUTIZO .-

\*\* Con los nombres de Sandra Eliana recibira el Sacramento del Bautizo la hija de los esposos señor Adello Campos y señora Nelly Vás-quez de Campos, Serán Padrinos de la ceremonía el Sr. Walter Na-varro y la señora Olga Montellano de Navarro.

### MATRIMONIOS .-

\*\* Hoy a horas 12 en el Templo de los Padres Carmelitas se bende-cirá el enlace matrimonial de la se-ñorita Carmen Reneê Prudencio Böhrt con el Subteniente Edmundo San Martín Ballivián,

### NACIMIENTOS .-

\*\* En la Clínica Tarnier ha na-cido el segundo hijo de los esposos Dr. Gustavo Carrión Calderón y señora Marcela C. de Carrión.

### VIAJEROS .-

\*\* Al mismo puerto el señor Pastor Fuentes y familia.

# BAILES EN EL CLUB DE LA PAZ

CLUS DE LA PAZ

Existe marcada animación en nuestros circulos sociales para asistir, tanto a la matinée tradicional que ofrece el Directorio el día de mafana, como a los balles de máscaras que se efectuarán el domingo y lunes de Carnaval y el sábado de Tentación.

Ha sido confeccionado un interesante programa que contará con la donación de magníficos premios y con la actuación de la novedosa orquesta "Citab da la paz" típica y jazz, bajo la dirección de Oscar Grájeda.

Varias comisiones de socios han sido designadas para el me-jor desenvolvimiento de los bai-les que indudablemente han de constituir un acontecimiento de

calidad. La reservación de mesas pue-de hacerse en la secretarfa del Club todos los dfas de 10 a 12 y de 15 a 18.

# \* HUMBERTO BALDERRAMA CAMACHO Q.E.P. D.

6 invita a las juntas vecmanos, ...

bol de La Paz y a todas las instituciones Cívicas, ...

dignen assistr a la traslación de sus restos mortales, al Cementerio de la Haras 16.

El cortejo fúnebre partirá del Salón de Acuerdos de la Haras 16.

La Paz, febrero 3 de 1967.

ABMANDO ESCOBAR URIA ALCALI vita a las juntas vecinales, Amigos de la Ciudad, Cruz Roja Departamental, Asociación de Fút-La Paz y a todas las instituciones Cívicas, Sociales, Deportivas y Culturales de la ciudad, se asistir a la traslación de sus restos mortales, al Cementerio General el día de hoy sábado, a

La FEDERACION DE JUNTAS VECINALES de La Paz, tiene el sentimiento de participar el sensi-ble fallecimiento del que en vida fue su SECRETARIO CENERAL Don:

GRAL. ARMANDO ESCOBAR URIA ALCALDE MUNICIPAL DE LA PAZ, tiene en sentimiento de comunicar a la población de La Paz, el sensible fallecimiento del ciudadno T Dn. HUMBERTO BALDERRAMA

3 Dn. HUMBERTO BALDERRAMA
SECRETARIO GENERAL DE LA FEDE RACION DE
JUNTAS VECINALES
(G. E. P. D.)
s invita al personal de Empleados y obrevos de la Comuna, Juntas
Vecinales y pueblo en general a concurrir al sepelio de sus restruortales, que se llevará a cabo el dia de mañana sábado 4 del au
unl, a horas 16.
El cortejo funebre partirá del Palacio Constitució.

cortejo funebre partirá del Palacio Consistorial. La Paz, 3 de Febrero de 1967.

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Santa Reli-gión Católica, ha dejado de existir la que en vida fue

# 4 Srta. ROSMERY PIZARRO GUZMAN

Víctor Sierra Mérida, padre; María Eugenia, María Cecilia y Ren Sierra Guzmán, hermanos: Teresa Guzmán de Nemtala, Martha Guz mán de Rico, tias; Jorge Nemtala y Carlos Rico, tios políticos, los primos, tios y demás familiares nuegar a sus amistades y persona piadosas y en especial a las Alumaras austantes de persona que asistir a la traslación de la costos mortales de la extinta al C menterio General el día de hoy sábado 4 del presente a horas Il a.n El cortejo fúnetre partirá de la Avenida Saavedra Nº 2368. Favor que comprometerá la gratitud de la familia dollente,

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Santa Religión Católica, ha dejado de existir la que en vida fue señora

# # CANDELARIA MOSTAJO DE JIMENEZ

Noel Jiménez Velarde, esposo: Lunra, Nena, Wâlter, Nelly, Terey Latey Jiménez, hijos; Lunra Mostajo v. de Salazar, hermana, N. H. Gresse de Silazar, hermana, N. H. Gresse, hijo politica, Juan Carlos y María Teres Jiménez Crespo, nictos: Luis, María y Cristina Velarde, sobrinos; miliares y dends deudos, ruezan a sus amistudes y personaspiadasas se dignen asistir a la misia de cuerpo presente que se celebra en la Basilica de San Francisco, el dia sabado, 4 del actual, a heras 10 y 30 a.m., de donde serán trasladados los restos mortales de la extinta al Cementerio General.

Será favor que comprometá la gratitud de la familia doliente.

l'extinua a. Será favor que compromena. Será favor que compromena. El duelo se recibe por tarjeta. La Paz, Febrero de 1967.

sentimiento de participar a todos sus socios, Juga tizantes, el sensible è infausto fallecimiento del que octo y ex-Presidente del club de la Estrella Blar # JUMBERTO BALDERRAMA CAMACHO

(Q,D,D,G,)
Invita a la Ascelación de Fótbol de La Paz, Divisiones, Colegio de Arbitros, Liga Deportiva Mariscal Andrés de Gran Poder, Acción Católica del Gran Poder, Legión de alteros del Santo Sepulero, Coffades del Señor de La La Mas Ascelaciones católicas de la Pazrocata. demás Asociaciones católicas de la Parroquia Jesús del Grader, Clubes Atlético La Paz, Olimpie Club, Columbia Juniors namo Gran Podor, Cultural Panchos, Pando, Vicuías, Anoela Mutual y Beneficencia Gran Poder, e dignen asistir a la tración de los restos mortales del extinto al Cementerio Genera día de hoy a horas 16 (4 p.m.) y a la Mina de Cuerpo Preser horas 11 a.m. El cortejo finebre partirá del Salón de Honor de la H. Alcaldi unicipal de La Paz.

La Paz, febrero de 1967.

### CLUB DE LA PAZ

Se comunica que el nuevo teléfono en el primer piso (Salón de Fiestas), es el Nº 13152.

La Paz. Febrero de 1967.

# **ELECTRODOS LINCOLN**

ALMÁCENES: Ayacucho Nº 207

Salinas Vega (Pura Pura).

# CARNAVAL 1967 RESTAURANT "MIRAFLORES"

Bolivian Auto Motors S. A.

Avenida Frías 1624 Frente cancha The Strongest ofre-

ce a su distinguida clientela

FRICASE Y CALDOS ESPECIALES

Desde las 2 de La MADRUGADA TODOS LOS DIAS

Cerveza al hielo. Atención esmerada.

# GRAN C BAILES DE CARNAVAL



PRESENTACION EXCLUSIVA DE LAS FABULOSAS ORQUESTAS

# Jazz Espectáculo "Caravana"

ARTISTAS DE RADIO Y T.V. DE LIMA Y SU CRONER "VICTOR EDDY PATON" CON LA DIRECCION DE WALBERTO TRUJILLO

La Típica de "Mario Rubín de Celis"

LOS PRINCIPES DEL COMPAS VOCALISTA: FREDDY LIVORI

SENSACIONALES NOCHES - 5 INOLVIDABLES MATINEES

MARAVILLOSO DECORADO DE CICLON

Vengan a divertirse en la amplia sala



# **AVISOS** CLASIFICADOS



### PIANO VENDO

Tipo moderno 3.200 pesos. Aven da Ecuador 2504.

### PIANO POR VIAJE

Vendo barato máxima calidad. Ni Colás Acosta 641.







### EN CONTRATO ANTICRETICO

2 piezas y cocina. Ref: Final Colón No. 995 (pasaje).

### ALQUILO

Habitación amoblada. Belisario Sa Iinas, Pasaje Alborta 102.

# COMERCIAL "BRASILIA"

Rodriguez 375, teléfono 22687-Jamos departamento cómodo an-icrético Chacaltaya 16.000, dos abitaciones calle Linares 5.000,

# COMERCIAL "BRASILIA"

Rodriguez 375, telefono 22687.
Damos contrato anticrético, de-partamento nuevo, tres dorni-torios, living, comedor, escri-torio, cuarto de costura, cuarto para sirvienta, cocina y baño, Sonocachi.

### ALQUILO

Almacén farmacia o depósito, Mé-cico media cuadra Prado, Referen cias: Prado 1748.

# TRANSFIERO

Tienda abarrotes, Armentiaes-quina Kramer 396,

ANTICRETICO

Habitación en Miraflores, para caballero solo, Referencias: Te-léfono 24950.

# OFREZCO TIENDA

# HABITACION

Amoblada doy en contrato anticré-ico. Referencias Telf. 24866.



### REFREGERACION

gas gas-rebobinaje, absoluta antia, técnica. "FLASH ECTROTECHNICAL SERVI ". Ingavi 854, telf. 20507.

# LABORATORIO TECNICO "SASCU"

DE CARLOS ARTEAGA E HI-JOS. Técnico Meznágrafo con certificadon de fábrica, espe-cializado en reparaciones de má-quines calculadoras, máquinas sumadoras, máquinas de escri-bir, cajas registradoras, eléc-tricas o manuales, trabajos en general de precisión, Consúl-tenos sobre cualquier trabajo de máquinas, Calicó Bueno 240, esq. Av. Camacho, La Paz-Bo-livia.

## REPARAMOS RADIOS

Teléfono 27149.



# "ADUINAS DE ESCRIBIR

cuentos para comerciantes. Comercio 994, oficina 6.

# INDUSTRIA CAFE

Ocasión 9,500 instalada. Refer cias. Avenida Santa Cruz 1248.

### DISTRIBUIDORA DE MATERIALES

De construcción, busca provee-dor de madera de construcción, carpinterfa, y machihembrado. Posee almacón, depósitos am-plios. Referencias: Casilla 4173 a J.C.V.

### OCASION

Motor "KHOLER", 5 K.W. 6,000 \$b. Referencias: Teléfono 24978

### SE RESERVAN

Pasajes para Oruro, colectivo sa-le Viemes 3 Hrs. 16 y 30. Ref: Teléfono 12447.

# PRESTAMOS DINERO SOCIOS

## COMPRO ANTIGUEDADES

Monedas, armas antiguas, cua-dros, libros, relojes, Horas 12-16 Indaburo 1037.



## LIVOMOTUA "CHEVROLET"

1964, caja automática, super sport, vendo. Saavedra 2016.

# SE ALQUILAN AUTOS

s, con o sin chofer. Cam-

## **EXPRESOS**

ivales a Oruro, capacidad s, Reservar teléfono 21620

### OCASION

Vendo motocicleta nueva "SUSU-KI", por \$b. 4.950. Jorge Saenz 1094.



### VENDO

Juegos de living, tipo america-no, toolz grueso Sb. 900, otro con taptz delgado Sb. 750, Tu-musla 492, interior, esquina Isaac Tamayo.

### VENDO

Juegos de livings, tipo francés\$b.
1.200, guindo; tipo americano, ta
piz importado color celeste \$b
1.300, Tumusla No. 492, interior
esquina Tamayo.

# SECRETARIAS Y EMPLEOS

### CARPINTEROS

# SE PRECISA

Un empleado cortador de vidrios Ref.Avenida Baptista Nº 989.

# PROPIEDADES



### SIN INTERMEDIARIOS

Compro terreno al contado 200 m2, o más zona Miraflores bajo. Ofertas: al Telf. 28116.

# Cochabamba

# EN COHABAMBA

"OSPFLAC" Nataniel Aguirre 6670 casilla 1,870, Ofrece casa gran lujo dos pisos zona resi-dencial, piscina con azulejos y agua propla abundante, Frutales seleccionados 43,000 dólares.



## APRENDA INGLES

Con discos y textos auxiliares. Cursos completo \$b. 95.-GESTA LTDA. Mercado 1118 altos. Ca-silla 2925. Despachos al inte-rior contra giro.

### ACADEMIA PARISIEN

Corte-Confección, Inscripciones abiertas, Sucre 815 Esquina Pi-chincha,

### ENFERMOS

Paralíticos, epilépticos, artritico reumáticos, hepáticos, insomnios cataratas, restablecen Electromas netismo, Fisiatría, Fortalecimient sexual. Profesor "JAM". Fisiote rapeuta titulado, Castro 186. teléfon arone. ono 25298.

# RADIOS RADIOLAS

### FAMILIA EXTRANJERA

Vende por viaje, Stereo "GRUN-DIG" con grabadora, piano ame-ricano "WURLIEZER", y varios enseres domésticos, ropa usada. Ref: Calle Uría de la Oliva 2786

### **TELEFONOS**



### SE NECESITA

Teléfono particular con línea instalada en Obrajes bajo o Be-lla Vista, Referencias; Teléfono 20867

MENSAJE PRESIDENCIAL:

# "MI GOBIERNO SEGUIRA SIENDO...

(Viene de la Pág 1)

Viene de la Pag 1)

novado estrerzo para crear normas monaproduce de la reconstanta de la tentra consconstanta de la comparación de la constanta de la con

servando instituciones y personas de la grandes peligras de la demagolaj y la a-narquis, a persona de la demagolaj y la ca-narquis, a la presente e la detina lexta-, hay "unidad y continuidad" hisch-cica en todos los textos que en gran parte no son cora: com que la repetición moder-cica en todos los textos que en gran parte no son cora: com que la repetición moder-cica en todos los textos que en terma son cora: com que la repetición moder-cividad" del Estado, la cual tro mujor visitenta" del Estado, la cual tro mujor visitenta" del Estado, la cual tro mujor visitenta" del Estado, la cual tro mujor cuincia del Estado, la cual trom mujor cuincia del Estado, la cual trom cuincia del Estado, la cual trom com distintas y apremiantes personas que surgún de las continengentes necesidades ou cual por la constitución de la concepto de la unidad tradicional INO el concepto de la unidad tradicional la independencia, la soberanta y la con-ciencia republicama que siempre austral la la como pervicia decisión popular de la contenta de la continenta unidad convivencia morna y adversos intereses extranieros. es extranjeros, crisis políticas sociales v econs-

# **GUAYANA SEPULCRO DE...**

(Viene de la página 3)

se levante hoy protegido por un nuevo escudo. Tres plantas hidroeléctricas en parte ya construídas podrán producir diez millones. Ten ma de la construída producir de millones. En un breve radio que strve de eniace a la siderirgica y las plantas hidroeléctricas, surge un centro Industrial en donde ya se ve la planta de aluminto y se porvecta la agrande industria del papel. Todo avanza rápido. Una ciudad de más de cien mil. Via ciudad de más de cien mil habitantes se alza donde hace pocos años sólo había una alidea de cinco mil. Yia ciudad que está formándose está mejor alumbrada que París, tiene un pavimento como de ciudad suiza y todos los servictos de la más pulida biela de los Estados Unidos.. Esto muestra lo que va siendo en nuestra América la palabra siud-desafrollo.

En el principio fueron los locos, Raleigh pudo llegar a la Guayana porque los suyos se robaron de una nave unos papeles del gobernador Berrío en que se le daba cuenta al rey de España de la ciudad del Dorado. Raleigh, que en su taberna de Londres dialogó con Shakespare, y los Isabelinos, con el cuento del Dorado pudo salir de la torre, En la torre, le tenfa recluido, por razones de amor, la relna virgen, la mava Isabel. Llegado a

e idealmente se la coronó de plumas.

En realidad, Raleigh llegó a la Guayana por culpa de Quijote de la Conquista, De don Gonzalo Jiménez de Quesada, que obsesionado por el fantasma de El Dorado - a pesar de sufracasada expedicióndejó esta locura como herencia a su sobrina. Así lo hubiera podido hacer cierto hidalgo de la Mancha de cuyo nombre todos nos acordamos. La sobrina obtuvo así, para su marido, don Antonio de Berrifo, la Gobernación de El Dorado. Las desventuras de Berrifo, que terminaron con su muerte en esas verdes mansiones, fueron como el funeral de don Quijote. El funeral en un mundo flusorio, que abora comienza a ser verdad (ALA).

Guayana, explicó a los nativox có-mo era su reina. "Les hice enten-der - escribe en su memoria-que yo era un servidor de una Rei-na que era la gran cácica del Nor-

te, y virgen, con más caciques ba-jo su mando que árboles en su is-la, Y que era enemiga de los Cas-tellanos. "Tanto se entusiasmaron tellanos, "Tanto se entusiasmaron los indios, que al mostrarles Sir Watter el retrato de la cácica, le admiraron y honraron tanto que hubieran podido caer en idolatría Entoncees, se dió a la reina Isabel el nombre de EZRABETA CASSIPUNA AQUEREWANA - como correspondería a una supercacica-e idealmente se la coronó de plumas.

Escribe mejor para ayudarle a obtener mejores calificaciones.

# **BOLIGRAFO PARKER** T-BALL

Ahora en 2 tamaños



Manuable nuevo tamaño Compacto que lleva la misma cantidad de tinta que el regular... escribe hasta 80.000 palabras sin cambiar el repuesto.

La montadura que guarda la famosa esfera T-Ball es de resistente acero inoxidable. Usted escribirá una línea limpia y clara desde el principio hasta el fin.

PARKER-Fabricante de las plumas más solicitadas del mundo

contrento al pals exigreron ex-tiones constitucio ales que sobre el co de la Carta de 1825, revelaran el oso progreso institucionalista del pueblo

la trauvental del puis perintifica (cocidades historicas de la restata e la constitución, será un nosvo instrumento normativo para la enorme e inmediata tarca del Desarrollo Económico y Social y en su texto quedarán salvaguardados, para stempre, todos los derechos que el pueblo ha conquiente o en sanger, ador y úferia por en en conquiente o en sanger, ador y úferia y más lumana.

Quience somos carno e yexpresión de ese desenvolve y tenemos vocación constante para en constante para en en en eles también.

ra hacfa la Patria nueva pujante, progre-sista y podersos.

"El Eando de Derecho-essitene un guissa y escalatar comengoráneo. Too conductrá con la comencia de la comencia de la sencianza consuma de la posicia de la con-sumanda, habíse cado, al posicio bolivia-sancianza esta Carta justa, proviente y avanzada, habíse cado, al posicio bolivia-sancianza esta el libertad, y para progra-cia de la convenidad de la convenidad de la convenidad de merceda, país, bien de la Patria, 1814. Merceda, país, bien de la Patria, 1814. De la convenidad de la convenidad de la posicia del procominado de Alexandre, defensores del

cionalización del país, dejando en mande del pueblo la formación de los Poderes Públicos, la Carra Constitucional de associandas por las Historias del pueblo la formación del pueblo la formación del pueblo del

democracia boliviana, seis meses no hemos podido avanzar Pero nos alienta la seguridad de que mamos las bases de un efectivo reso para que posteriores gobiernos cienten la felicidad de las generacio-

# PUBLICIDADOS AGONTO PAS SE ISONIAS JUEZ PROBO SALE EN DEFENSA DE LOS INTERESES DEL ESTADO

Como se ha estado informando reiteradamente, el Ministrio nomfa Nacional está logrando la recuperación paulatina de Fra contrapartida", cumpliendo su deber en defensa de los interestado, mediante juicios coactivos que se sigue a los de Dicha labor respatidan plenamente autoridades judiciales, el siguiente caso que se refiere a la actuación del Juez 40. de en lo Pensi, Dr. Walter Cartagena, S.;

DEMANDA DE HABEAS CORPUS INTERPUESTO POR FERNANDO PANTOJA CONTRA EL SUBCONTRALOR DE LA REPUBLICA.

Ofdo lo expuesto por las partes y lo requerido por el señor Fi

Que, el recurrente Fernando Pantoja Velasco manifiera halla, indebidamente detenido y procesado por deuda al Misis Economía Nacional, no obstante haber hecho una derti de portuna con la transferencia de un inmueble ubicado en la di Cochabamba oferta que fue aceptade, habléndose dispueso la ción preventiva en la Oficina del Registro de Derechos Reliposteriormente ambas partes procedieron al avallo periodi ferido inmueble nombrando sus respectivos peritos y habled gido desacuerdo, se resolvió nombrar un tercero dirimbir bramiento que recayó en la persona del Prefecto del Departan Cochabamba quien valorizó en la suma de 21,000. Say ría observado este avalióo fue apremiado por orden del Sr. Subco General de la Regública, Sr. Augusto Cuellar Alvarea. Que se a reconocer ese avalióo por no estar de acuerdo con el prede il muebble ya que una empresa americana le ha asignade el 37.744 dólares y se trata de obligarie mediante la coación recru un avalióo infilmo perjudicial a sus intereses.

Que, en ningún momento dejó de apersonarse ante la Cusid terministerial a fin de conseguir una conciliación definitiva den os un brancia de del mueble mention de el ministerio de Economía y que el imueble mention encuentra actualmente ocupado por el Ministerio, ose que susturucuando de él, Que la Sub-Contralorfa General de la personata de junto de 1934 y de 17 de febrero de 1955, no hanasio-divinarmans un aplicación.

Que, por su parte la Sub-Contralorfa demandada ha remonans as aplicación. CONSIDERANDO:

norman su aplicación.

Que, por su parte la Sub-Contraloría demandada ha respuido duciendo que se ha seguido el juicio coactivo correspondinale dose dictado el auto de solvendo en forma legal ordesfados si mio de acuerdo a lo previsto por los Arts. 14 y 70 de las famos de acuerdo de 1954 y el No. 3954 de 17 de febre y respectivamente, Que se han agotado los medios de concluida inmueble de referencia se halla en lo proindiviso y persenti demás hermanos Conzalo y Alvaro, y el poder ciorgado principale por cursa en el proceso.

### CONSIDERANDO:

De acuerdo con el requerimiento del señor Fiscli, 8 se IMPROCEDENTE el recurso interpuesto Registresa. Fishi ECOPIA FIEL DE ORIGINAL LA PAZ, 30 de diciombre da 1020.

La Paz, 30 de diciembre de 1966. ROMULO CACERES S. Secretario del Juzgado 40. de Partido en lo Penal.

# <sub>neveen</sub> para 1967 un cómodo equilibrio ntre la producción y demanda de trigo

ACEITE DE OLIVA

"Piesse"

Industria Italiana Recomendado como medicina para el higado. Ventas por mayor La Paz:

COMARBO Y Co.

Manco Kapac 335 - 341. Telf. 21960 En Cochabamba:

Av. San Martin 7152/56 Sud. Telf. 4443

American House Ltda.

Maia Nacional de Seguridad Social

URACION A LA CONVOCATORIA A PROPUESTAS

Asolicitud de varias firmas interesadas, el Comité

ctivo de la institución ha resuelto dejar sin efecto lina parte del inciso a) del Pliego de Especificas correspondiente a dicha propuesta para la provi-

de productos farmacéuticos; en consecuencia, no

ncesaria la presentación del último comprobante de de impuestos sobre ventas y servicios, por esta

> La Paz, 2 de febrero de 1967. DIRECCION SERVICIOS GENERALES

Nº 3/67)

e que las extarencias intales de la exportadores esan adocuadas para la demanda." Ila demanda." Ila demanda." Ila demanda." Ila demanda." Ila demanda." Ila demanda. Ila deman

on Unidou, coedentos de este país se redujeron almente debido en especial a los envios a india en 1965/6, y es bable que las actuales existencias idenses le permina mantener el umen de exportación de trigo de

Aviso de Remate

AVISO GE KEMBALE

El Dr. Angel Quezada Z., Juez.

10. de Instrucción enlocivil

de la Capital, etc.

20. de La companyo de la companyo de la capital, etc.

10. de la capital, etc.

10. de la capital de la capital de la capital, que por auto de 27 de Enero

de 1967, ha séniador el día 15
10. de la capital de

La Paz. 3 de Febrero de 1967

P.O. del Sr. J. L en lo C.

(Fdo.) Flora Ormachea Actuario de Juzgado 1o. de Ins-trucción en lo Civil.

# Aviso de Remate

El Dr. Angel Quezada Z., Juez 10. de Instrucción en lo Civil de la Capital, etc.

Hace saber al público en general, que por auto de 27 de Enero
de 1867, ha señalado el día 13
de Febrero del presente año, a
horas 15, para el remate de un
arado de vertedera- sembradora
de maíz y una incubadora de cien
huevos, marca "Keystene", sobre
la base de \$b. 900-, que corresponde a la rebaja de la primera
decima, por tenerse así ordenado
dentro del juicto ejecutivo seguido
por el BANCO CENTRAL DE BOLIVIA, contra RAUL HUMBERTO
CARREON ZERNA y JAIME ALVAREZ DAZA, sobre cobro de
pesos.

VAREZ DAZA, sobre cobro de pesos,
Los interesados en dicho remate, pueden concurrir el día y hora señalado a la Trituna de Remates del Palacio de Justicia.
La Paz, 3 de Febrero de 1967. P.O. del Sr. J.I. en lo C.
(FdO) Flora Ormachea Prieto Actuario del Juzgado lo, de Instrucción en lo Civil.

Banco Central de Bolivia

# Aviso de Remate

El Dr. Enrique Rocha, Juez 60. de Instrucción en lo Civil de la Capital, etc.

Hace saber al público en general, que por auto de 27 de Enero de 1867, ha señalado el día 13 de Febrero de 1967, ha señalado el día 13 de Febrero del presente año, a horas 16, para el remate de una casa que se encuentra situada en la final de la calle Pasos Kanki, sobre la base de 30.

7.180,67-, por tenerse as como en la final de la calle Pasos Kanki, sobre la base de 30.

7.180,67-, por tenerse as como en la final de la calle Pasos Kanki, sobre la base de 30.

TUBO, TORON DE CONTRAL DE BOLIVIA, contra INES ANTES.

LOS Interesados en dicho rema tener de 1900 de 1900

UNIVERSO

Matinée DOMINIQUE, Tanda y No-che ALMAS EN CONFLICTO (Ma-yores de 21 años), Matinée 3,60 y 3,10 Tanda y Noche 3,80 y 4,30,

PARIS

Matinée, Tanda y Noche EL MUN-DO ESTA LOCO, LOCO, LOCO, Matinée 3,10 y 3,20.

6 DE AGOSTO

Matinée EL MUNDO DE ABBOTT Y COSTELLO Tanda y Noche (sôlo para mayoros de 18 años) LA BANDA CASAROLI, actuallades mundiales No. 3-67 y Carrousel británico No. 20 Matinée 3,10 y 3,60 Tanda y Noche 3,80 y 4,30.

ABAROA

Matinée, Tanda y Noche LOS VA-LIENTES MUEREN DE PIE y UN CONDENADO A MUERTE SE ES-CAPA, Matinée 1,60 y 2,60 Tanda y Noche 1,60 y 2,70.

Matinêe REGRESO DEL AGENTE 007 Programa de Cortos y Ul-timos Noticiarios.

Matinée, Tanda y Noche EL NI-ÑO Y EL TORO, Matinée 2,60 y 2,10 Tanda y Noche 3,20 y 2,20.

BOLIVAR

Matinee, Tanda y Noche UN PUE-BLO AMISTOSO y TIROTEO EN RED ROCK, Matinee 2,60 y 2,10 Tanda y Noche 3,20 y 2,20.

TESLA

Matinée, Tanda y Noche EL VER-DUGO DE VENECIA. Matinée 3.-y 3.50 Tanda y Noche 3.50 y 4.-

MIGNON

Matinée v Noche TAMBORES DE

# GARANTIAS A...

(Viene de la pñagina 3)

(Viene de la pfiagina 3) so de Miss Coplon esto era muy difficii (parece que la policía no la conocía ni sospechaba de ella, hasta que la encontraron hablando con el agente soviético). Por tanto, su detención era liegal y la policía no podía aducir como prueba del delito unos documentos conseguidos gracias a una acción ilegal. Y por esto Miss Coplon, sobre cuya culpabilidad los jueces no tenfan duda, quedó libre.

Pero, porque su culpabilidad era evidente, los jueces no cerraron el proceso, sino que lo dejaron abierto, en espora de que el Departamento de Justicia encontrara pruebas legales contra Miss Copion.

Al cabo de 17 años, el Departa-mento de Justicla ha anunciado que remuncia a acusar a Miss Coplon, porque no ha podido hallar otras pruebas. Las que habá fueron presentadas en 1950 y rechazadas por el modo ilegal como se obtu-vieron...

Gubitchev, el agente ruso, fue sentenciado, y su sentencia se suspendió cuando se avino a regresar a la URSS, Miss Coplon basó su defensa en la afirmación de que su relación con Gubitchev no era de espionaje, sino sentimental, Luego, como en una película, Miss Coplon se casó con su abogado defensor. Viven en Nueva York y tienen cuatro hijos, Nadie la molestó nunca, Nadie encontró asombrosa esta historia. Pero, fuera de los Estados Unidos lo serfa - (ALA).

Hoy Cines

# CALIFICACION DE PELÍCULAS DEL CENTRO DE ORIENTACION CINEMATOGRAFICA

Almas en conflicto
La banda Cassaroli
La cigüeña distraída
Copacabana Palace
Currito de la Cruz
Dominique

Currito de la Cruz
Dominique
La fiebre del deseo
Los invasores vikingos
Mary Poppins
Mascarada
Mi hêroe
El mundo està loco, loco, loco
El niño y el muro
Pistoleros al atardecer
Satânico Dr. No
Segunda luna de miel
Tarzân y la mujor leopardo
Los tres salvajes
Una pistola para Ringo
Los valientes mueren de pie
El verdugo de Venecia

AFRICA y ESTRANGULADORES DE BOMBAY Platea 2,- Galeria 1,50,

Matinée, Tanda y Noche SEGUN-DA LUNA DE MIEL. Matinée 3,10 y 2,60 Tanda y Noche 3,80 y 3,30.

MONJE CAMPERO

Matinée SANGRE TORERA y MI HEROE, Tanda y Noche LA FIE-BRE DEL DESEO y LA RABIA POR DENTRO, Matinée 2,60 y 1,60 Tanda y Noche 3,20 y 1,60,

TRIANON

LA RECOMPENSA y RULETERO A TODA MAQUINA.

Matinée, Tanda y Noche LA CI-GUEÑA DISTRAIDA Y BLUE DE-MON CONTRA EL PODER SA-TANICO, Precios 3.- y 2.-

Matinée, Tanda y Noche LOS IN-VASORES VIKINGOS y LA MAR-CA DEL GORILA. Precios 2.- y 1.50.

ILLIMANI

Matinee y Tanda JERONIMO y CARNE DE CAÑON, Noche JERONIMO y SERVIDUMERE HUMANA, Matinée 1. Tanda y Noche V

VARIEDADES

Matinée, Tanda v Noche SANDO-

3 (desaconsejable)
2C (mayores con reparos)
1A (todos)
3 (desaconsejable)
2A (adolescentes)
1A (todos)

2A (adolescentes)
1A (todos)
3 (desaconsejable)
2B (mayores)
1A (todos)
2A (adolecentes)
2B (mayores)
1A (todos)
2B (mayores)
2B (mayores)
2C (mayores con reparos)
2C (mayores con reparos)
2A (adolescentes)
2A (adolescentes)
2B (mayores)
2A (adolescentes)
2A (adolescentes)

KAN y EL GIGANTE DE METRO-POLIS, Luneta 2,50 Galeria 1,50.

Matinee y Tanda LOS ASESINOS DEL KARATE y LOS TRES SAL-VAJES, Alta 1.50.

Matinee y Noche DIBUJOS ANI-MADOS, EL CORRIDO DE MARIA PISTOLAS Y URSUS EL GLADIA-DOR REBELDE, Tanda EL CORRI-DO DE MARIA PISTOLAS Y UR-SUS EL GLADIADOR REBELDE, Luneta 2,10 Galeria 1.60.

Matinèe, Tanda y Noche MARY POPPINS Matinée 6,60 y 7,60 Tan-da y Noche 6,80 y 7,80

Matinée, Tanda y Noche EL NIÑO Y EL MURO y EL MUNDO AL INSTANTE, Precios Matinée 3,10 Tanda y Noche 3,30

MIRAFLORES

Matinée UNA PISTOLA PARA RIN-GO y CURRITO DE LA CRUZ Tanda UNA PISTOLA PARA RIN-GO Noche UNA PISTOLA PARA RINGO y CURRITO DE LA CRUZ Matinée 2,60 Tanda y Noche 3,20

Matinée, Tanda, Noche EL DEN-GUE DEL AMOR y LOS REYES DEL VOLANTE Matinée 1.60 y 1.10 Tanda y Noche 2.10 y 1.60

Juenda mama taminan las
ya taminan dias
ya taminan dias
ya taminan dias
ya taminan dias
ya da taminan dias es de FREUDENTHAL, som jungsted state of the state of the

Freudenthal y Cía. Ltda -Potosí 967

# VA EL CARNAVAL!



PERO NO OLVIDE Por toda compra consumo XIJA SU FACTURA Participe en el fabuloso sorteo que realiza LOTERIA DE FACTURAS



### CINE MEXICO **ESTRENO** HOY

Programación gigante

Exclusivo



AcTuación especial de SANTO MATINEE TANDA Y NOCHE DOBLE CON EL SUPER

# ESTRENO MAS COMICO DEL AÑO LA CIGUENA DISTRAIDA

VIRUTA Y CAPULINA EN LA MAYOR DE Distribuye Pelmex "SE VA APEY, Luego de una prolongada permanencia en Bolivia, hoy se ausenta a Lima, el tenista profesional Patricio Apey que durante 3 años y 11 meses tue entrenador del Ciub La Paz, Por desinteligencias con los personeros de la Federactón Boliviana y teniencia secundo un futuro mejor en la capital peruana, "Pato" Apey dijo adiós a Bolivia luego de haber cumplido una exitosa campaña, Dirigentes del club de Tennis La Paz expresaron su pesar por la ausencia de uno de los más calificados profesionales con que contó nuestro tennis,



# Juego recio imperó en cotejo final de torneo Sudamericano

"MONTEVIDEO, 3 (Inter Press ervice) - Uruguay ganó invicto torneo sudamericano de fitbol, i derrotar anoche a Argentina or un gol a ecro, en un vibrante artido, El único tanto lo marcó edro Rocha a los 18 minutos del gundo tiempo.

Pedro Rocha a los 18 minutos del segundo tiempo, Uruguay salló al campo con un 42-4 y Argentina un nfitido 43-3. Los celestes buscaron desde el comienzo definir el partido, Carlos Paz y Oyárbide alimentaron de continuo el ataque, tratando de abrir el juego hacia los punteros, Rocha y Salyá colaboraban, bajando y sublendo de continuo, Pero la defensa argentina ofreció una extraordinaria seguridad, las brillantes actuaciones de Marzolini, Albrech y Acevedo frustraban los intentos uruguayos, La retaguardia Argentina buscaba a Rattín

para mover los avances de Artime, Bernao y Más, quienes se encontraron con una defensa firme y en superación. En este panoran, el primer tiempo caració de emoción, superando las defensas a los ataques, Ambos arqueros pasaron minutos de tranquilidad. La emoción, si la hubo la dio la duerza con que se jugó. Un partido aspero, rudo y hasta mai intencionado, Mucha fuerza, mucha pierna y muchos nervios. En el segundo tiempo el partido supero, rudo y hasta mai intencionado, Mucha fuerza, mucha pierna y muchos nervios. En el segundo tiempo el partido supero la defensa verguero por salví. En el segundo tiempo el partido suprio de la defines y tenera se pegó a Rattin y lo immovilizó. Los defensores argentinos retro-cedieron, los uruganos empezason a jugar la pelota con gran precisión y habilidad, derentas se pegó ha partido precisión y habilidad, derentas en pueligrosos fueror contenidos por no ajugar la pelota con gran precisión y habilidad, derentas verto-cedieron, los uruganos empezada tambalear. Tras remates muy peligrosos fueror contenidos por Roma en magistrales atajadas. El gol de Rocha, un tiro bajo, violentísimo llegó a los 18 minutos, cuando un rechazo defectuoso de Rattira legó a los ples del del anletota llegó a los ples del del anleto uruguayo, quien despidió un verdadero balazo, Roma no vió la pelota.

En los oltimos dez minutos

# 31 DE OCTUBRE SE CONCENTRARA

Héctor Sequeiros, Presidente del club 31 de Octubre dito aver a PRESENCIA que su equipo está preparándose para la disputa del torneo nacional de fútbol desde hace 15 días atrás. Es decir que su entidad según 61, ha tomado las cosas muy en serio, ya que se trata de seguir manteniendo su condición de invictos y aquella diferencia de 3 puntos sobre los demás equipos.

Mario Calderón, director técnico del conjunto "minero", ha planificado de tal forma su sistema de trabajo que según 61, el equipo estará en condiciones de ofrecer un buen espectáculo tanto en el torneo nacional, como si se clasifica en la "Copa Libertadores de América" frente a equipos argentinos y colombianos,

SE CONCENTRARAN

SE CONCENTRARAN

Tenlendo la experiencia de torneos anteriores, 31 de Octubre tiene decidido concentrar a su equipo desde el 12 del presente mes hasta cuando finalice el campeonato nacional, "Los muchachos tendrán una mayor atención médica, contrataremos un médico psicólogo y daremos toda clase de comodidades, para que asfel jugador responda plenamente a nuestro sacrificio", agregó Héctor Sequelros,

31 de Octubre viene trabajando metódicamente. Martes, jueves y sábados los muchachos hacen preparación física en el YMCA, Los miércoles y viernes juegan partidos de fútbol en la cancha de Municipal.

TORNEO NACIONAL

Los dirigentes de 31 de Octubre esperan que se reinicien las acti-vidades de la "Federación Bolivia-na para que fijen la fecha de inicia-ción del torneo nacional que deberá designar al equipo campeón y sub-campeón que posteriormente re-presenten a Bolivia en la "Copa Libertadores de América".

# LA PRENSA ORGANIZA CERTAMEN DE FUTBOL

LIMA, FEB. 3 (AFP).0 El Dia-o "La Prensa" inaugura maña-

rio "La Prensa" inaugura maña-na su cuarto campeonato interba-rrios de fútbol, que esta vez con-tará con la participación de 520 equipos infantiles y juventies la Gran Lima. En los torneos organiados an-teriormente, por el periodista lo-cal, no sólo se ha dado sano es-parcimiento a la juventid de esta capital, sino que también se han descubierto nuevas figuras para el balompié nacional.

# "El tennis boliviano debe tener roce internacional" dijo P. Apey

Después de 3 años y 11 meses de permanencia en nuestro país, hoy se ausenta a Lima, el tenista profesional Patricio Apey Castro que trabajó en el Cuba de La Paz en calidad de entrenador. "Pate" Apey tiene 27 años, es casado y tiene dos hijos Nació en Valparafso el 4 de agosto de 10349. Sus padres se llaman Carlos Apey y Olga Castro, Tiene dos hermanos. Silvia de 25 y Jorge de 20 años. Se inició en el tennis a los 9 años y su primer adiestrador fue su padre, que los courts del Stade Francois le enseñó las primeras lecciones. En 1955, fue campeón de su patria en juveniles, en 1957 se clasificó sub-campeón sudamericano amateur en juveniles. En 1958, fue reserva de Chile en la Copa Davis.

En el campeonato Sudamerica-

Daytona Beach, 3 (AP) - Con seis velocísimos coches Mark II: la casa Ford, hará mañana la de-fensa de su campeonato mundial de coches sport contra el reto de los Ferrari en la carrera con-tinental de 24 horas de Dayton Beach.

tinema us Beach, Contra los Mark II que corren 320 kilómetros por hora, habrá tres prototipos P4 de 12 cilindros en los que Enzo Ferrari, el "Gonio' italiano" que domino las pistas del mundo por tantos años, citas del mundo por tantos años, ci-

no que se efectuő en chile en 1960
fue campeón sudamericano. Un
año después integró el equipo chileno en carácter de titular para
la dispata de la Copa Davis.
Ha visitado toda la América
a excepción las dos Europas.
Aquí en Bolivia ingresó al profesionalismo como entrenador del
Club de La Paz, Entre sus satisfacciones como tenista recuerda
aquella vez que se clasificó ganador del torneo "Flestas Patrias" y como entrenador al dirigir en buena forma a Ramiro
Benavidez que se situó tercero
en el Torneo Mundial para juveniles.

CAMPEONATO INTERNACIONAL PARA

COCHES SPORT SE REALIZARA HOY

po en una vuelta fue solo una frac-ción de segundo más rápido que el que hicieron dos de los Ferra-

ri.

Ayer nueve coches rompieron
la marca de la pista en las pruebas de calificación, incluyendo cuatro Mark II, los tres Ferrari y
dos Chaparral con motor Chevrolet.

Aunque se considera que la ca-

problemas que tuvo con la Federación de Lawn Tennis que le cerro toda colaboración a sus proyectos. "Pato" nos dijo, "fla finica forma para que nuestros muchachos y el tenis bollviano esté a la altura de otros países sudamericanos es acrecentando el roce internacional".

Pese a estas circunstancias A-pey tiene palabras de reconoci-miento para la familla Zbinden, Valle y Soliz quienes se compor-taron maravillosamente con el des-tacado internacional.

Citó a los jóvenes tenistas, Ja-vier Sanjines, Javier Valle, Car-los Blanco y Eduardo Zbinden co-mo figuras que en el futuro se convertirán en la promesa del tennis boliviano.

SU REEMPLAZANTE

Hace algunos días atrás llegó para el Tennis La Paz el reemplazante de Patricio Apey, José Manuel Facondo hijo de un gran jugador chileno "Pilo" Facondo, Actualmente se halla a prueba y es muy posible que inicle su trabajo desde los próximos días.

DESPEDIDA CORDIAL.

Patricio Apey no solamente lo-gró la simpatía de dirigentes y jugadores, sino que también tuvo admiradores que constantemente le brindaron su apoyo. "Pato" Apey nos dijo: "me voy de Boli-via llevando en mi corazón ungran recuerdo. He pasado años maravi-llosos en esta ciudad y es impo-sible que me pueda olvidar. A-gradezco a la prensa por sus críticas y especialmente a este matutino que desde que llegué me prestó su apoyo".

PRESENCIA desea a Patricio pey toda clase de éxitos y es-

# tantano que comino las plátas del mundo por tantos años, cifra sus esperanzas de reconquistar el tífulo para Europa, Con tantas máquinas a su disposición, la casa Ford podría mandar algunas de ellas a establecer un paso sulcida y mantener a otros atrás, en posición de tomar la delantera si los Ferrari fallan, "Tenemos suficientes cochespara controlar la velocidad", dijo Dan Gurney, que ganó la primera posición al obtener ayer u promedio de velocidad de 190,664 kilómetros por hora, Pero su tiem-TEAM ARGENTINO

BUENOS AIRES, FEB. 3(AFP).-Regresó hoy a esta capital el equi-po seleccionado argentino de fút-bol que anoche perdió frente a la selección de Uruguay que se cla-sificó campeón sudamericano.

REGRESO AYER EL

# STRONGUISTAS

He sido sorprendido, con el comunicado publicado el día 2 del presente, por el Directorio del Club The Stronguest, que consi-dero fue redactado con marcada intención por lo siguiente;

Antes de iniciarse los comicios electorales, comuniqué al Mediador de los mismos mediante nota que fue publicada por la prensa, la firme determinación de no aceptar el uso de mi nombre en cira candidatura que no fuera la que presenté; pese a ello, se produjo una falsificación del color, formato y caracterfisticas de la papeleta, pero con alteración de nombres undamentales, que desfiguraban completamente mi fórmula. Ante dicha actiud, de inmediato hice conocer al Sr. Presidente y varios miembros del actual Directo mi renuncia irrevocable a la candidatura, la que se dio a publicidad esa misma noche a través de la prensa y radio como es de conclimiento público; más ada, al día siguiênte comissión du delagado para confirmar ante el Mediador y Jurados Electorales, mi firme determinación; dicho delegado se hizo presente con la debida anticipación a la reiniciación de los comicios, pidiendo además la suspensión del acto electoral, por no existir ya candidatos.

Como demostración de que mi renunca fue tomada en su verdadero sentido, fui visitado por el Sr. Presidente de la Institución, el Presidente de Comitó de Fébbol y otros directores, guienes me pidiero que retire mi renuncia, a lo que no accedí, en vista de las incorrecciones anotadas. No deja pues de sorprenderme que en tales condiciones se pretenda dar por válidas las elecciones.

Ahora bien, si las elecciones las considero viciadas, mal puedo aceptar su resultado porque sería liógico tachar de incorrectas dichas elecciones y por el hecho de haber triunfado, aceptarlas como válidas, cayendo de esta manera en la incorrección que se critica.

Por el respeto que me merecen todos los Stronguistas y la opi-nida pública, he crefdo de mi deber hacer las presentes aclaracio-nes, y no acepto que se quiera hacer recar sobre mi las responsa-bilidades que son más bien únicamente de quienes con su actitud viciaron el acto electoral.

Rafael Mendoza C. La Paz, 3 de Febrero de 1967.

# ACCAVALLO-TANABE PELEARAN EL 20

TOKIO, 3 (AP) - EI manager del peso mosca japones Kiyoshi Tanabe pronostico hoy que su peleador derrotarà al campeon mundial Horacio Accavallo, de Argentina, en su pelea del 20 de febrero en la que no irá el título de por medio.

no en la que no ira el titulo de por medio.

Después de la pelea, dijo el manager Yutaka Saiwama, extigrá que el argentino exponga la corona ante Tanabe, en Toklo, El manager de Accavallo, Héctor Vaccari, dijo ayer que aceptar que Accavallo arriesgue su título ante Tanabe si este derrota al campeón del 20 de febrero, Pero insistió Vaccari el japonés debe ganar decisivamente y la pelea titular tendría que ser en Buenos Aires.

# RECORTE ESTE AVISO

# Credinform International S.A. de Seguros

Vicepresidencia: Gerencia General:

13172 Seguros Generales y Contabilidad:



Ayer retornó a nuestro país, el seleccionado nacional de fútbol que participó en el campeonato sudamericano de fútbol, jugado en Montevideo y donde Uruguay logró el fútbol invieto.

La delegación regresó en una aeronave expresa del LAB, directamente de Buenos Aires a donde llegaron el jueves por la tarde. Los jugadores Cobo e Issa se quedaron en Santa Cruz, Quinteros pasará de Cochabamba a Oruro, Adolfo Flores se fue a Sucre.

A nuestra ciudad ligar mente Vargas, Blacut, tor físico, José Paz rez, Camacho, Nogales que y Avila. Este filte de Octubre, viajará a r resto de los players se en la ciudad del Tum Roborto Prada y Dawis p rigentes de la Federat viana de Fútbol. DECLARACIONES

USHER'S

el mejor



ro la suerte nos jugó s cialmente contra Argen guay Venezuela y Chile, más en vida he visto q

guay Venezuela y Chile, más en vida he visto o po tenga tanta maia; mo el nuestro, en el cano. La pelota jamás arco. Daba contra tob piernas de jugadores, rró el arco." Alvarez: "La selecci bien. La suerte nos lappasada. Era increfile los remates pasahan ralos. Contra Chile, de Vargas, dio contra nas del arquero, cuas había arrojado al lad Mercefamos algo de poder lograr una mación.

Palenque: "Nos falt ternacional. A mestro ros se les amarraha nas cuando estaban es rival. Creo que Boliv bien"."

# Santiago de Chile, (3) El chi-leno Godfrey Stevens es el muevo campeón sudamericano de los pe-sos plumas, venció esta noche por puntos al argentino Jorge "Cucu-sa" Ramos en el estadio Caupo-licán ante más de 10 mil aficio-nados. Stevens, actuò habilmente en todo el combate y aún tenlendo una herida en una de las cejas supo sacar fuerzas de flaquez para conquistar por puntos el combate. Los tres juradores dieron un triunfo amplio a C, Stevens El argentino impresionó por su pegada, pero le faitó continuidad en los golpes para mellar la sólida resistencia del chileno que contó constantemente con el apoyo del público. nados, El boxeador trasandino desde un comienzo sacó ventaja a su rival, que pese a tener una fuerte pegada no tuvo la suficiente capacidad para hacer frente a Stevens durante los 12 asaltos.

RETORNARON AYER, Rolando Vargas, y Alfredo Avila, inte-grantes del seleccionado Nacional de fitbol, retornaron ayer de Montevideo donde se jugo el XXII, campeonato sudamericano de fitbol.

G.Stevens es el nuevo campeón sudamericano

# JUEGUE Y GAN

CON EL TEN 10 DE MACDONALD & Co.

ES FACIL GANAR GRATIS! SU COCINA



Infórmese hoy en:

Macdonald & Co.

YA HAY 9 GANADORES DEL EN 10 .

ler. SORTEO FERROCARRIL GUAQUI - LA PAZ BAMBA)
(LA PAZ)
(LA PAZ)
(LA PAZ)
(LA PAZ)
(LA PAZ)
(EN SORTEO Dr. JOAQUIN MENDEZ BO
(COCHABAMBA)
(COCHABAMBA)

200. SURTED ST. RAUL VARGAS GARCIA (ORURO) (COCHABAMBA)

3er. SORTEO STA, EMMA A. TORANZOS (COCHA- 7mo. SORTEO STA, NATALIA DE COQUE

4to. SORTEO STA, ISIDORA CERVANTES G/ (PO- 80. SORTEO STA, NORMA YAÑEZ GUZMAS

TOSI)

5to. SORTEO ST. CUPERTINO MENESES (COCHA- 90. SORTEO STA, BEATRIZ DE FLORES ST

SUCURSALES ORURO • COCHABAMBA • SANTA CRUZ • POTOSI • SUCRE • TARIJA



